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За неделю в округе прои-
зошло 8 пожаров и 7 возго-
раний. Никто не пострадал.

На Шокальского 
полыхала квартира

Пожар в квартире дома 
12, корп. 1, на проезде Шо-
кальского начался вечером. 
Расчёт вызвали соседи, по-
чувствовав запах дыма. К 
моменту прибытия пожар-
ных пламя охватило всю 
площадь комнаты, но было 
ликвидировано ими в крат-
чайшие сроки. Пострадав-
ших нет. Хозяин жилпло-
щади смог покинуть горя-
щее помещение. Предва-
рительная причина пожара 
— не осторожное обраще-
ние с огнём в состоянии ал-
когольного опьянения вла-
дельца квартиры. 

На Широкой горела 
лоджия

Балкон квартиры дома 5, 
корп. 4, на улице Широкой 
загорелся глубокой ночью. 
Хозяев в квартире в этот 
момент не было. Чтобы 
ликвидировать огонь, по-
жарным пришлось вскрыть 
дверь. Причиной пожара 
стал окурок, выброшенный 
с верхнего этажа.

В Марфине 
из-за окурка чуть 
не сгорел грузовик

Дым, идущий из каби-
ны грузового «Хёндай», 
припаркованного у дома 
33, корп. 6, на улице Бо-
танической, заметили про-
хожие. Они и вызвали по-
жарных, которые оператив-
но потушили машину. Никто 
не пострадал. Повреждения 
автомобиля также незначи-
тельны. Предположительно 
причина пожара — неосто-
рожное обращение с огнём 
при курении водителя ино-
марки.

В Северном 
Медведкове 
загорелся гараж

Около полудня на Сту-
дёном проезде возле дома 
9 автовладелец проводил 
сварочные работы в гара-
же. От сварки нагрелась 
стена и вспыхнули вещи в 
смежном гараже. Опера-
тивно прибывшие пожар-
ные потушили металличе-
ское строение. В результа-
те происшествия никто не 
пострадал.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

З
олотую медаль сре-
ди ветеранов завое-
вала на прошедшем 
в Москве чемпиона-

те России по большому тен-
нису жительница Свиблова 
Тамара Руденко. Ей 71 год, 
и она тренируется на базе 
центра «Радуга-Свиблово».

Интересно, что занимать-
ся теннисом она начала, ког-
да ей было уже под сорок.

— Я работала в НИИ же-
лезнодорожного транспор-
та, занималась вопросами 
безопасности перевозок, 
— рассказывает она. — Ра-
боту свою любила, но нер-
вов много уходило! 
Думаю: надо как-то 
отвлекаться, стресс 
снимать. А в 1985 году 
как раз открылся ста-
дион «Свиблово». Я 
стала там бегать. Ещё 
мне нравилось смо-
треть, как теннисисты тре-
нируются. Однажды кто-то 
говорит: «Чего смотришь? 
Вот тебе ракетка, вставай к 
стенке и пробуй». 

С тех пор Тамара Никола-
евна с ракеткой не расстаёт-
ся. Она выступала за коман-

ду района, не так давно вы-
играла чемпионат Москвы и 
вот теперь — России. 

Сегодня она готовится к 
следующему всероссийско-
му чемпионату. А там — как 
знать — может, и на между-
народные соревнования по-

едет. Ведь в соот-
ветствии с между-
народным рейтин-

гом она в своей возрастной 
группе входит в топ-30 луч-
ших теннисисток мира. А 
пока с удовольствием пере-
даёт свой опыт молодёжи на 
кортах Свиблова.

— Конечно, я не тренер, 
— говорит Тамара Руден-

ко. — Но ведь я и сама так 
же начинала: просто отра-
батывала «бой со стенкой». 
Вот и показываю мальчиш-
кам и девчонкам, как пра-
вильно держать ракетку. 
Вдруг кто-нибудь из них 
тоже «заболеет» большим 
теннисом!

Алексей 
ТУМАНОВ

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию 
в Лианозово

На бесплатную экскур-
сию по заказнику «Лиано-
зовский» приглашает всех 
желающих «Мосприрода». 
Она пройдёт 1 сентября в 
14.00. Участники узнают, 
что такое сорняки и так 
ли они вредны, как мно-
гие думают. Место сбора: 
ул. Череповецкая, 3б, на 
остановке «Угличская ули-
ца». Обязательна запись 
по тел. (495) 579-2976.

Предприниматели 
могут бесплатно 
получить 
рабочие места 
в коворкингах

25 августа на офици-
альном сайте ГБУ «Ма-
лый бизнес Москвы» mbm.
ru открылась регистрация 
заявок на рабочие места 
в четырёх бесплатных ко-
воркинг-центрах г. Мо-
сквы. Коворкинг — это 
оборудованное всем не-
обходимым для офисной 
деятельности (столы, сту-
лья, Интернет и зоны отды-
ха) пространство, создан-
ное для работы и делово-
го общения.

КОРОТКО ii71-летняя теннисистка 
из Свиблова выиграла 

чемпионат России

В своей возрастной 
группе Тамара Руденко 
входит в топ-30 лучших 
теннисисток мира

С ракеткой 
Тамара 

Николаевна 
не расстаётся

Несколько лет проведут 
в колонии-поселении гене-
ральный директор и главный 
инженер типографии ООО 
«Печатный экспресс» на Ал-
туфьевском шоссе, где в ав-
густе прошлого года произо-
шёл страшный пожар, унёс-
ший жизни 17 человек. Такой 
приговор вынес Бутырский 
районный суд.

Как выяснило следствие, 
пожар начался в незаконно 
возведённой пристройке к 
типографии.

— Она была обшита лег-
ковоспламеняющимся ру-
бероидом. Кроме того, здесь 

хранились автопокрыш-
ки сотрудников, в том чи-
сле гендиректора, — сооб-

щила «ЗБ» помощник про-
курора СВАО Анна Черная.

Из-за горящих рубероида 

и покрышек помещение за-
волокло ядовитым дымом. 
Он начал подниматься по 
шахте лифта в раздевалку на 
4-м этаже, где находились 
работницы.

— И раздевалка, и шахта 
лифта строились без согласо-
вания с пожарной охраной, и 
шахта сработала как вытяжка. 
Одного глотка дыма женщи-
нам хватило, чтобы потерять 
сознание, — говорит Черная. 
— При этом пристройка не 
была оборудована датчика-
ми пожарной сигнализации. 
А когда пожар заметили, один 
из огнетушителей оказался 

нерабочим, мощности второ-
го не хватило, а в пожарном 
гидранте не было воды. То 
есть противопожарное обо-
рудование не проверялось.

Бутырский районный суд 
приговорил генерально-
го директора типографии 
Сергея Москвина к 2,5 года 
лишения свободы, а глав-
ный инженер Антон Яцков, 
ответственный за пожарную 
безо пасность, получил на год 
больше. Выйдя на свободу, 
они не смогут занимать ру-
ководящие должности в те-
чение 2,5 года.

Алёна КАЛАБУХОВА 

Директор и инженер сгоревшей типографии на Алтушке отправятся в колонию-поселение

20 жителей района Росто-
кино не смогли отправиться 
этим летом в отпуск за гра-
ницу из-за неоплаченных 
долгов за ЖКУ: их не пропу-
стили на погранконтроле в 
аэропорту. 10 из них сразу 
же обратились в управляю-
щую компанию и заключи-
ли соглашение о погашении 
задолженности в рассрочку. 
Но отпуск был безвозвратно 
испорчен.

— Задержка на границе 
— одна из мер, которая по 
закону может применять-
ся к неплательщикам, — со-
общила «ЗБ» зам. директо-
ра ГБУ «Жилищник района 
Ростокино» по общим во-

просам Ольга Мешалкина. 
— Предшествуют ей много-
численные письменные на-
поминания и телефонные 
звонки. Так что должники, 
отправляясь за границу, ри-
сковали сознательно.

Есть и другие меры борь-
бы с должниками, одна из 
них — арест движимого иму-
щества. Так, с начала года в 
Ростокине судебные приста-
вы арестовали имущество 
должников на 244 тыс. руб-
лей. Во время одного из по-
следних обходов в одной из 
квартир был наложен арест 
на бытовую технику и мо-
бильный телефон жителя. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

20 жителей Ростокина 
из-за долгов по коммуналке 

не пустили за границу

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Главный мусульманский 
праздник Курбан-байрам в 
честь окончания хаджа в па-
мять жертвоприношения 
пророка Ибрахима в этом 
году отмечается 1 сентября. 
В СВАО верующие традици-
онно соберутся на празд-
ничный намаз в мечети «Яр-
дям» на ул. Хачатуряна, 8. 
Празднование пройдёт с 7.00 
до 9.00. 

Как сообщили «ЗБ» в пре-
фектуре СВАО, в связи с этим 
на одной проезжей полосе 
улицы Хачатуряна от улицы 
Санникова до Алтуфьевского 
шоссе движение транспорта 
будет ограничено с 7.00 до 
10.00. Также в эти часы обще-
ственный транспорт не бу-
дет производить высадку и 
посадку пассажиров на оста-

новке «Новый Иерусалим» 
напротив мечети. 

Чтобы не создавать не-
удобств детям и их родите-
лям в связи с большим ско-
плением людей и транс-
портными ограничениями, 
торжественные линейки в 
честь начала учебного года в 

образовательном комплексе 
№962 перенесены на 10.00. 
Изменения коснутся двух 
школ — на ул. Санникова, 
3/3, и на Алтуфьевском ш., 12, 
корп. 1, — и трёх детских са-
дов: на Алтуфьевском ш., 12а, 
18, корп. 1, и 18б.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Отрадном отпразднуют Курбан-байрам 

В СВАО мусульмане соберутся в мечети «Ярдям» 
на улице Хачатуряна
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Год назад при страшном пожаре здесь погибли 17 человек
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М
аршрут автобу-
са №т78, идущий 
от Белорусского 
вок зала, с 26 авгу-

ста продлён от остановки 
«Дмитровское шоссе, 155» 
до остановки «9-я Северная 
линия» в районе Северный.

— У жителей Северного, 

пользующихся обществен-
ным транспортом, появля-
ется альтернатива, — отме-
тили в префектуре СВАО. — 
Большинство имеющихся 
маршрутов связывает этот 
район с Алтуфьевским шос-
се. Теперь выбор стал шире: 
на автобусе №т78 они мо-

гут попасть на Дмитровское 
шоссе и Бутырскую улицу.

По продлённому участ-
ку автобусы идут со всеми 
остановками.

С 26 августа изменены 
маршруты в районе ВДНХ. 
48-й троллейбусный мар-
шрут (Капельский переулок 

— гостиница «Турист»), ко-
торый частично дублиро-
вался другими маршрутами 
общественного транспор-
та, отменён. Чтобы компен-
сировать его отмену, авто-
бус №154 при движении к 
конечной остановке «ВДНХ 
(южная)» вместо Продоль-
ного проезда теперь следу-
ет по проспекту Мира, со-
вершая на проспекте Мира 
остановки «Улица Бори-
са Галушкина» и «Метро 

«ВДНХ». Одновременно со-
кращены интервалы движе-
ния троллейбуса 14-го мар-
шрута и продлены часы ра-
боты 33-го автобуса.

Ещё одно изменение: вме-
сто двух остановок «Метро 
«Отрадное» (для посадки и 
для высадки пассажиров, 
которые находились в 30 
метрах друг от друга) оста-
лась только одна. Теперь и 
посадка, и высадка пассажи-
ров автобусов №98, 124, 628, 
637, 838, 880, С6 будут про-
изводиться там, где раньше 
шла только высадка.

Василий ИВАНОВ

В округе изменены 
несколько маршрутов 

автобусов и троллейбусов

Шире стал выбор 
транспорта 
у жителей Северного

Наш следующий 
вопрос:
Вы готовы 
чипировать 
свою собаку 
или кошку?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 

Вы бы сели 
в автобус-беспилотник?

48% — пусть его тестируют 
профессионалы 

43% — наверное, это было бы 
интересно 

9% — затрудняюсь ответить 

Полицию и спасателей 
вызвали жители дома на 
улице Костромской, почув-
ствовав из-за двери одной 
из квартир трупный запах. 
Они забеспокоились, что 
пожилая соседка умерла. 
Вскоре по адресу прибыли 
оперативные службы.

— Сотрудники МЧС 
вскрыли квартиру, — со-
общили «ЗБ» в пресс-служ-
бе Управления по СВАО ГУ 
МЧС России по г. Москве. — 
В ней находились три силь-
но истощённые собаки, а 
одна дворняжка оказалась 
мёртвой.

Хозяйка, по словам сосе-
дей, своих питомцев никог-
да не выгуливала, собаки ис-
пражнялись прямо в кварти-
ре. Полицейские дождались 
собачницу — ничего вразу-
мительного о своих любим-
цах она рассказать не смо-
гла. Сейчас решается вопрос 
о возбуждении уголовного 
дела. Собак увезли в приют.

Анна САХАРОВА

На Костромской 
сотрудники МЧС 

спасли 
от хозяйки 

трёх её собак
За взрыв приняли жите-

ли Марфина внезапное воз-
горание «Волги», припар-
кованной у дома 5 на Бота-
нической улице. Столб огня 
был таким мощным, что, по 
словам жителей, в доме опла-
вились горшки на окнах, по-
страдало зелёное убранство 
палисадника. Огонь переки-
нулся ещё на две машины по 
соседству — «Ауди А6» и «Дэу 
Нексия». Оперативно при-
бывшие пожарные ликви-
дировали возгорание. К сча-
стью, никто не пострадал. 

— Как выяснилось, причи-

ной происшествия стал под-
жог, — сообщил «ЗБ» дознава-
тель 3-го РОНПР Управления 
по СВАО ГУ МЧС России по 
г. Москве Иван Аносов. — Ка-
меры видеонаблюдения за-
фиксировали, как местный па-
ренёк из неблагополучной се-
мьи сливает бензин из «Волги», 
поджигает бутылку и бросает 
её под днище автомобиля. 

Сейчас юным поджигате-
лем занимаются инспекто-
ры отдела по делам несовер-
шеннолетних ОМВД по рай-
ону Марфино.

Татьяна БЕРЕЖНАЯ

Юный поджигатель превратил 
«Волгу» на Ботанической 

в столб огня
До 11 сентября все дет-

ские поликлиники будут 
работать не только в буд-
ни, но и по выходным. На 
такой режим работы их 
перевёл столичный Де-
партамент здравоохране-
ния, чтобы упростить ро-
дителям процесс получе-
ния медицинских справок 
для посещения детского 
сада и школы. Необходи-

мые справки можно полу-
чить в кабинетах выдачи 
справок и направлений и у 
дежурного врача в детских 
поликлиниках по месту 
прикреп ления.

— Записаться на при-
ём можно любыми спо-
собами, например через 
ЕМИАС, по телефону, — го-
ворит зам. главного врача 
детской поликлиники №11 

на улице Грекова Антони-
на Марченко. — Врач осмо-
трит ребёнка на наличие 
педикулёза, чесотки, ката-
ральных явлений. Процеду-
ра займёт минут десять. 

Ирина МИХАЙЛОВА 

 В будни кабинеты 
работают с 8.00 до 20.00, 
в выходные 
с 9.00 до 15.00.

Детские поликлиники начали работать по выходным

Маленькую смешную пти-
цу — погоныша — обнару-
жил в заказнике «Долгие пру-
ды» основатель Музея со-
колиной охоты в Северном 
Константин Соколов. Она 
шустро бегала… по поверх-
ности воды.

— Погоныш — птица из 
семейства пастушковых, для 
Москвы и ближнего Подмо-
сковья достаточно редкая, 
— рассказывает Константин. 
— Она маленькая, весит око-
ло 100 граммов. Конечно, по 
воде она в прямом смысле 

не бегает. Просто у погоны-
ша очень длинные пальцы на 
ногах, и это даёт ему возмож-
ность быстро передвигаться 
по листьям водных растений 
и пучкам травы, плавающим 
в воде. Но со стороны, конеч-
но, это выглядит удивитель-
но. 

Погоныш — мастер мас-
кировки, его оперение пра-
ктически сливается с фоном 
прибрежной растительно-
сти, так что увидеть его — 
большая удача.

Алексей ТУМАНОВ

В Северном заметили птицу, 
бегущую по волнам

Странная пена на Яузе в 
районе дамбы у стадиона 
бывшего городка Института 
Пути на Тенистом проезде 
встревожила жителей Свиб-
лова. Житель района Алек-
сандр Скоробогатов даже 
сфотографировал реку и 
прислал фото в «ЗБ».

Прокомментировать си-
туацию мы попросили на-
чальника отдела экокон-
троля СВАО и ВАО Депар-
тамента природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды г. Москвы Алексея Го-
релова.

— Нами сразу же были 
отобраны пробы воды в 
Яузе и в Чермянке, — расска-
зал он. — Пока результатов 

экспертизы нет. Но пред-
варительная версия такова. 
В ночь с 16 на 17 августа в 
промзоне на улице Поляр-
ной произошёл мощный 
пожар, при тушении кото-
рого был использован пе-
нообразователь синего цве-
та. Вероятно, вещество, по-
пав через водоотводную си-
стему в реку, при падении с 

уступа высотой до 2 метров 
вспенивалось и скаплива-
лось в прилегающем затоне.

По словам Горелова, при-
брежная зона реки находит-
ся в удовлетворительном са-
нитарном состоянии. Слу-
чаев гибели рыбы и водо-
плавающих птиц также не 
установлено.

Алексей ТУМАНОВ

На Яузе обнаружили странную пену

Автобус №154 при движении к конечной теперь едет не по Продольному проезду, 
а по проспекту Мира

Эта птичка весит всего 100 граммов и умеет здорово маскироваться

Такая Яуза жителей Свиблова встревожила

О ЧП до сих пор напоминает гарь на асфальте
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П
рограмма «Моя ули-
ца» выходит на фи-
нишную прямую. Об 
этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Со-

бянин в ходе осмотра итогов 
работ на Сретенке.

— Почти каждый день го-
род освобождается от строи-
тельных лесов. После рекон-
струкции исторические ули-
цы смотрятся совершенно 
по-другому: открываются фа-
сады, исторический облик, 
город возвращают москви-
чам, — отметил он, поблаго-
дарив москвичей за терпение.

На Сретенке 
отремонтировали 
фасады

Работы на Сретенке шли с 
апреля. Здесь убрали под зем-
лю провода, расширили на 
полметра тротуары и выло-
жили их гранитной плиткой. 
К слову, в ходе работ под сло-
ем асфальта рабочие обнару-
жили историческую базаль-
товую брусчатку первой тре-
ти XX века. Теперь её перене-
сли на тротуар.

Привели в порядок не 
только улицу. На Сретенке 
отремонтировали фасады 17 
исторических зданий, бла-
гоустроили дворы, а также 
территории, прилегающие 
к двум объектам культурно-
го наследия — церкви Успе-
ния Пресвятой Богородицы 
в Печатниках и храму Живо-
начальной Троицы в Листах.

Изменилась после рекон-
струкции и схема движения. 
Раньше Сретенка была ули-
цей с односторонним движе-

нием. Теперь общественный 
транспорт поедет по ней в 
обоих направлениях по вы-
деленным полосам. При этом 
две полосы для движения ав-
томобилей в сторону Садо-
вого кольца сохранились.

К «Баррикадной» 
вернули брусчатку

К 1 сентября завершит-
ся ремонт на Баррикадной 
улице и Кудринской площа-
ди. Сюда вернули брусчат-
ку начала XX века. Вернулась 
историческая брусчатка и к 
станциям метро «Баррикад-
ная» и «Краснопресненская»: 
её снимали для прокладки 
кабельной канализации и ра-
бот по благоустройству.

— В настоящее время вся 
историческая брусчатка воз-
вращена на место. Её почи-
стили, а кладку укрепили, — 
сообщили в пресс-службе 
Департамента капитального 
ремонта г. Москвы.

Сейчас на Кудринской 
площади осталось завершить 
ремонт около стилобата вы-
сотки. После этого здесь по-
явится комфортное город-
ское пространство с лавоч-
ками, деревьями в кадках, 
хорошим освещением. А воз-
ле станций «Баррикадная» и 
«Краснопресненская» выса-
дят деревья, кустарники и ра-
зобьют почти 900 кв. метров 
цветников. Кроме того, здесь 
появятся новые остановоч-
ные павильоны.

Отреставрировали 
Патриаршее 
подворье 

К 9 сентября планируют 
завершить работы на Патри-
аршем подворье в Зарядье. 
Сегодня они выполнены бо-
лее чем наполовину. Уже за-
вершена прокладка инже-
нерных коммуникаций, на-
чалась укладка брусчатки.

После благоустройства Па-
триаршее подворье станет 
частью единого прогулоч-

ного маршрута вокруг парка 
«Зарядье» — от Москворец-
кой набережной до Старой 
площади.

На территории, где сегодня 
идут работы, находится восемь 
памятников истории и архи-
тектуры — Старый Англий-
ский двор, храм Великомуче-
ницы Варвары, храм Препо-
добного Максима Блаженного 
на Варварке, церковь Георгия 
Победоносца на Псковской 
горе, храм Зачатия праведной 
Анны, что в Углу, колокольня 

и Братский корпус Знамен-
ского монастыря, Знаменский 
собор. Реставрация всех этих 
зданий велась параллельно 
комплексному благоустройст-
ву территорий, прилегающих 
к парку «Зарядье».

После укладки брусчатки 
здесь установят 95 историче-
ских фонарей, обновят более 
6 тысяч кв. метров газона и 
высадят новые деревья и ку-
старники.

У Белорусского 
вокзала 
протестировали 
трамвай

До конца августа завер-
шится и благоустройст-
во площади Тверская Заста-
ва. Здесь появится зелёный 
сквер с памятником Максиму 
Горькому. Монумент уже вер-
нули на историческое место. 

После окончания благо-
устройства площади зарабо-
тает и трамвайная линия, ко-
торая пойдёт от Белорусско-
го вокзала по Лесной улице, 
её протяжённость составит 
1,22 километра. Разворотное 
кольцо на площади уже пол-
ностью готово.

По новой линии пойдут 
трамваи нового поколения 
«Витязь-М», оснащённые си-
стемой климат-контроля, на-
вигацией и камерами видео-
наблюдения. Неделю назад 
на площади Тверская Застава 
у Белорусского вокзала про-
шёл тестовый запуск трам-
вая. Как сообщили в комплек-
се городского хозяйства, ис-
пытания прошли успешно.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Историческая Москва 
возвращается
Программа «Моя улица» выходит на финишную прямую

Общественный транспорт 
по Сретенке пойдёт в обоих 
направлениях
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После реконструкции тротуары 
на Сретенке стали шире

В столичном районе Кур-
кино открылся новый кор-
пус школы №1298. 

— Учиться лучше в одну 
смену. Стало много ме-
ста для того, чтобы после 
учёбы проводить допол-
нительные занятия, вне-
школьную работу. Школа 
же не закрывается. И для 
родителей удобно, конеч-
но. Таких школ, где обуче-
ние проходит в две смены, 
у нас не так много, но они 
есть. Такая ситуация была. 
Помните, в последний раз 
приезжал и обещал, что 
мы эту проблему решим. 
Я приехал посмотреть, как 
сейчас, — отметил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в бе-
седе с преподавательским 
составом школы, ученика-
ми и их родителями.

Как заметил Сергей Со-

бянин, классы в новом кор-
пусе оснащены современ-
ной техникой по програм-
ме «Московская электрон-
ная школа».

Столичный градоначаль-
ник также сообщил, что в 

2017-2019 годах здесь воз-
ведут ещё одно школьное 
здание на 550 мест с дет-
ским садом на 150 мест.

К 1 сентября 2017 года 
в столице планируется от-
крыть четыре новые школы. 

Одна из них — новый кор-
пус школы в Куркине. На-
чиная с 2011 года в Москве 
было построено 278 зданий 
детских садов и школ. 

Игорь СМИРНОВ 

К 1 сентября в столице откроются четыре новые школы

Победители международ-
ных олимпиад школьников 
получат гранты мэрии Мо-
сквы. Соответствующее реше-
ние было принято в ходе засе-
дания президиума правитель-
ства столицы.

— Я считаю, что мы долж-
ны ценить ребят, которые 
вкладывают столько труда 
и талантов в то дело, кото-
рым они занимаются, защи-
щая честь и нашего города, и 
страны, поэтому предлагает-
ся выделить гранты победи-
телям международных олим-
пиад, — отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Он уточнил, что для школь-
ников — победителей и при-
зёров международных олим-
пиад — в 2017 году устанавли-
вается следующий размер пре-

мий: золото — 1 млн руб лей, 
серебро — 500 тыс. руб  лей, 
бронза — 250 тыс. руб лей.

Сергей Собянин также от-
метил, что московские школь-
ники завоевали 14 медалей на 
международных олимпиадах 
с начала 2017 года. 

— Половина российской 
сборной школьников для уча-
стия в международных олим-
пиадах сформирована из мо-
сковских учащихся. И это уже 
само по себе говорит о высо-
ком качестве преподавания и 
талантах московских школь-
ников. С начала года москвичи 
завоевали на международных 
олимпиадах четыре золотые, 
семь серебряных и три брон-
зовые награды, — отметил 
Сергей Собянин.

Ирина КОРНЕЕВА 

Победители международных 
олимпиад школьников получат 

гранты мэрии МосквыНовый корпус 
школы №1298 

в Куркине
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С
отрудников ГБУ 
«Жилищник» мы 
привыкли видеть 
каждый день. Они 
следят за состоя-

нием наших домов и подъ-
ездов, они чистят и благо-
устраивают наши дворы. 
А в этом году фронт работ 
«Жилищников» стал гораздо 
шире: они выиграли конкур-
сы на участие в программе 
капитального ремонта до-
мов. Что изменилось?

Кого берут 
на работу

Сегодня в организации — 
«большой призыв».

— Из-за увеличения объё-
мов работ набираем новые 
кадры: кровельщиков, маля-
ров, слесарей-сантехников, 
электромонтёров, — рас-
сказывает руководитель ГБУ 
«Жилищник Останкинского 
района» Татьяна Горбатова.

И это хорошая новость, 
ведь получают коммунальщи-
ки неплохо: зарплата рабоче-
го стартует от 30 тыс. рублей, а 
дальше предусмотрены и сти-
мулирующие надбавки — за 
выслугу в ЖКХ, за переработ-
ки, за эффективность. 

Давно ушёл в прошлое и 
бардак в трудовых отноше-
ниях. В «Жилищниках» всех 
рабочих оформляют в соот-
ветствии с Трудовым кодек-
сом, им положены и отпуск, 
и пенсионные отчисления.

— У нас есть своё общежи-
тие, столовая для работников 
с невысокими ценами, пре-
мии, — добавляет руководи-
тель ГБУ «Жилищник района 
Ростокино» Юрий Пантюхов.

Правда, теперь возросли 
и требования к соискателям.

— Пристальное внимание 
обращаем на опыт и преды-
дущие места работы. Обыч-
ный сантехник не всегда по-
дойдёт для работы по кап-
ремонту, тут нужны другие 
знания и опыт, — говорит 

руководитель ГБУ «Жилищ-
ник Бабушкинского района» 
Елена Волкова. 

Много вызовов — 
это хорошо

Я решила лично познако-
миться с теми, кто работает 
в ГБУ «Жилищник». 

В комнате отдыха для ра-
бочих одного из участков на 
ул. Аргуновской застала сра-
зу троих. 

— В день у нас — по 10-15 
вызовов, — рассказывает сан-
техник Виктор Щербаков, в 
профессии он уже почти 20 
лет. — Когда запуск тепла — 
приходится побегать. Но это 
и лучше: премии хорошие.

Вместе с кровельщиком 
Романом Надровым подни-
маюсь на крышу дома 11 на 
Аргуновской: утром была 
жалоба на протечку, надо 
ещё раз всё проверить. 

— Я газосваркой ещё в 
1990-х занимался, — расска-

зывает Роман. — Но тогда ин-
струмент и материалы были 
гораздо хуже. Теперь всё ина-
че, работаем с гарантией!

30 тысяч 
для дворника

На Большой Марьинской 
по асфальту проворно дви-
жется женщина с метлой. Та-
тьяне Матвеевне 64 года, гла-
за у нее весёлые и молодые. 

— На участок прихожу в 
семь, собираю мусор, под-
метаю. Листья разлетаются, 
а я про внуков думаю, про 
то, что грибы скоро пойдут, 
в лес поедем. Целый день на 
свежем воздухе, здоровья 
хватает. Зарплата около 30 
тысяч рублей. Я довольна.

Татьяна Матвеевна в 
Останкинском районе счи-
тается одним из лучших 
дворников. 

— А как поступаете с теми, 
чьей работой жители не-
довольны? — интересу-

юсь у Татьяны Горбатовой.
— Жители у нас активные, 

к их мнению всегда прислу-
шиваемся. Узнаю, что со-
трудник не справляется с ра-
ботой, — переводим на уча-
сток попроще. А с сотрудни-
ками, о которых узнаю, что 
нетрезвыми на работу ходи-
ли, сразу расстаёмся.

В ГБУ 
«Автомобильные 
дороги СВАО» 
тоже набор

Идёт набор сотрудников и 
в ГБУ «Автомобильные доро-
ги СВАО», ведь эта организа-
ция теперь тоже принимает 
участие в программе по кап-
ремонту жилых домов.

— Нужны квалифициро-
ванные кадры с опытом ра-
боты, желательно в крупных 
ремонтных компаниях, — 
сообщили «ЗБ» в руководстве 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги СВАО». — Впрочем, важен 
даже не многолетний опыт, а 
наличие хороших навыков, а 
также обучаемость.

Нередки ситуации, когда 
опытный ремонтник мно-
го лет работает на частных 
заказах и не может подтвер-
дить свою квалификацию 
запи сями в трудовой книжке.

— Мы найдём возмож-
ность проверить таких рабо-
чих, — заверили нас в отделе 
кадров. — Но вот, например, 
электрик в любом случае 
должен иметь удостовере-
ние с указанием определён-
ных групп допуска к работам 
с электрооборудованием.

Также в ГБУ «Автомобиль-
ные дороги СВАО» готовы 
принять на работу сотруд-
ников в отдел дорожного 
хозяйства. Как обычно пе-
ред зимним сезоном, в ноя-
бре штат будет расширяться: 
потребуются водители, до-
рожные рабочие. 

Елена ХАРО,
Татьяна ЩЕРБАКОВА

Сантехник с гарантией

Требования 
к соискателям 
возросли

В Бабушкинском парке 
прошёл фестиваль «Золотая осень»

Традиционный фестиваль «Золотая 
осень» прошёл в Бабушкинском парке. Свои 
поделки из выращенных на даче овощей и 
фруктов представили жители округа — кли-
енты ЦСО. В честь десятилетнего юбилея 
фестиваля прошёл и конкурс цветочных 
композиций. Самой оригинальной жюри 
признало «Живую вазу» в человеческий 
рост, её сделали посетители Центра соци-
ального обслуживания района Северный. 

— Края вазы мы скрепили полоской ковро-
лина, по которому ходил Филипп Киркоров, 
когда приезжал в район на концерт, — расска-
зала сотрудница центра Галина Перепёлкина. 

«Ожить» вазе на фестивале помогла соц-
работник Татьяна Попова, которая надела 
её на себя, как ростовую куклу. 

Роман ФЛЕЙШЕР

30 августа с 14.00 до 16.00 депута-
ты Государственной думы и Москов-
ской городской думы проведут от-
крытый приём населения в Бабуш-
кинском и Лианозовском парках.

Депутат Госдумы Виктор Селивёр-
стов вместе с депутатами МГД Алексеем 
Шапошниковым и Ларисой Картавце-
вой будет общаться с жителями в Лиа-
нозовском ПКиО (ул. Угличская, 13).

Депутат Госдумы Иван Тетерин и 
депутат МГД Татьяна Портнова бу-
дут работать в Бабушкинском ПКиО 
(ул. Менжинского, 6, стр. 2, зелёный 
корпус напротив здания админист-
рации).

Депутаты Госдумы 
и Мосгордумы 

проведут открытый 
приём в парках округа

Какие вакансии 
открыты

Сварщик, сантехник, 
слесарь, кровельщик, аль-
пинист, штукатур, маляр, 
столяр, каменщик, плот-
ник, плиточник, подсобный 
рабочий. Также требуются 
прораб, мастер участка, 
начальник участка, инже-
нер по снабжению, веду-
щий инженер строитель-
ного контроля.

Контактный телефон по 
вакансиям ГБУ «Автомо-
бильные дороги СВАО» и 
ГБУ «Жилищник» 8-925-
903-6167.

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ!

Районные «Жилищники» объявили набор специалистов

В префектуре 
СВАО обсудили 

вопросы 
безопасности 

дорожного 
движения

В преддверии учебного 
года вопросы безопасности 
дорожного движения обсу-
дили на коллегии префекту-
ры СВАО. Как сообщил за-
меститель префекта Борис 
Андреев, очагов аварийно-
сти на дорогах СВАО ста-
ло значительно меньше: из 
48 выявленных очагов сей-
час сохранился только 21. 
Установка дорожных зна-
ков, организация пешеход-
ных переходов, ликвидация 
несанкционированных пар-
ковок, размещение искусст-
венных неровностей позво-
лили снизить количество 
ДТП в разы.

Как сообщил представи-
тель Отдельного батальона 
ГИБДД по СВАО, все реали-
зованные решения Окруж-
ной комиссии по безопас-
ности дорожного движе-
ния позволили значительно 
улучшить ситуацию на до-
рогах.

— Так, после установки 
искусственных дорожных 
неровностей (ИДН) по ад-
ресам: Яблочкова, 15; Лёт-
чика Бабушкина, 24; Декаб-
ристов, 22, и других — оча-
ги аварийности были лик-
видированы. Буквально в 
прошлом году на этих трёх 
участках произошло поряд-
ка 20 ДТП с участием пеше-
ходов. После установки ИДН 
не было зафиксировано ни 
одного происшествия, — от-
метил он.

При этом на коллегии 
было отмечено, что ряд ре-
шений, принятых Окружной 
комиссией по безопасности 
дорожного движения, до сих 
пор не исполнены. Сейчас 
они находятся на проработ-
ке в ЦОДД и профильном де-
партаменте. Так, до сих пор 
не установлен светофор на 
Алтуфьевском шоссе на пе-
ресечении улиц Илимской 
и Пришвина — этот участок 
уже несколько лет является 
самым опасным местом на 
дорогах СВАО. Не решается 
вопрос реорганизации до-
рожного движения на слож-
ном участке — пересечении 
Енисейской улицы и прое-
зда Серебрякова. Задержи-
вается строительство свето-
форов на Енисейской, 12; на 
Осташковской, 26-28. 

Префект Валерий Виног-
радов взял на личный конт-
роль ситуацию с неиспол-
нением решений Окружной 
комиссии. Кроме того, он 
поручил подготовить ана-
литическую справку о проб-
лемных вопросах, чтобы 
можно было решать их на 
уровне Департамента тран-
спорта и развития дорожно-
транспортной инфраструк-
туры г. Москвы.

Лилия ТАТНИНОВА

КОЛЛЕГИЯ

Роман Надров занимается газосваркой не один десяток лет

Эти композиции так и хочется съесть!
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У
же к концу августа 
планируют завер-
шить благоустрой-
ство парка спорта 
«Яуза» в Ростокине. 

На этом знаковом для рай-
она объекте обновят спор-
тивные и детские площадки, 
замостят брусчаткой и заас-
фальтируют дорожки, выса-
дят 18 тысяч кустарников.

Спорт 
и развлечения

Как сообщил «ЗБ» глава 
управы района Ростокино 
Михаил Бурцев, последний 
раз парк благоустраивали в 
2011 году. 

— Жители попросили 
сделать его более современ-
ным, улучшить освещение. 
В проекте благоустройства 
все их пожелания были уч-
тены, — говорит он.

Сегодня на территории 
парка расположены фут-
больный стадион с трибуна-
ми, хоккейная и волейболь-
ная площадки. Они в хоро-
шем состоянии, поэтому их 
только покрасят и поменя-
ют старые сетки на новые. 

А вот детскую и спортив-
ную площадки, которые 
находились в одном ме-
сте, разделили. Новую дет-
скую площадку обустраи-
вают неподалёку от старой. 
Здесь уже появились качели 
и игровой комплекс с гор-
кой, мини-скалодромом, 
лестницей и лабиринтом. 

— Здесь же мы установим 
ещё два игровых лазатель-
ных комплекса и уложим 
резиновое покрытие, — со-
общил зам. начальника ГБУ 
«Автомобильные дороги 
СВАО» Виктор Юрьев. 

Новая площадка для вор-
каута появилась недалеко от 
хоккейной коробки. Здесь 
начали устанавливать тур-
ники. Кроме того, здесь поя-
вятся теннисные столы и во-
семь силовых тренажёров: 

«лыжный ход», «становая 
тяга», «гантельный ряд», 
«жим вверх», «бицепс-три-
цепс». На площадке посте-
лют резиновое покрытие.

Рядом с футбольным ста-
дионом появилась площад-
ка для собак. Здесь уже вы-
садили траву и поставили 11 
препятствий: горку, тоннель 
из металлических ободков, 
круги для прыжков и другие 
снаряды. 

Больше дорожек 
и освещения

По всей территории пар-
ка проложили и заасфальти-
ровали широкие дорожки. 
На них нанесут разметку для 
велосипедистов. Со сторо-

ны проспекта Мира сделали 
три параллельные тупико-
вые тропинки, выложенные 
брусчаткой. Они предназ-
начены для отдыха. Вско-
ре здесь, как и во всем пар-
ке, появятся лавочки — все-
го их будет 130 штук. Кро-
ме того, по словам Виктора 
Юрьева, в парке установили 
71 фонарь, а скоро поставят 
и 50 урн. 

Парк станет доступен и 
для маломобильных гра-
ждан. Главный вход и спуск у 
дома 163 на проспекте Мира 
оборудуют пандусами с по-

ручнями. А ещё в парке вы-
садят 18 тысяч кустарников, 
в том числе красный и бе-
лый дёрены, серую и япон-
скую спиреи. 

«Стало 
интереснее!»

Хотя работы ещё не завер-
шены, жители уже отмечают 
изменения к лучшему. 

— Заметил на прош-
лой неделе, что все дорож-
ки заасфальтировали, фо-
нарей добавили — стало 
намного светлее, — гово-

рит житель дома на улице 
Докукина Алексей Князев.

А мама шестилетней Алё-
ны Светлана Румянцева с 
Сельскохозяйственной ули-
цы отметила новые качели.

— Старые были потёртые 
и неинтересные. Дочка те-
перь зовёт в парк гулять каж-
дый день, — говорит она.

А жительнице дома на 
проспекте Мира Ирине Ми-
хайловне особенно понра-
вилась площадка для собак: 

— Раньше выгуливала со-
баку в конце парка, где река 
заворачивает, теперь для чет-
вероногих площадку сдела-
ли. Жаль, моя собака уже ста-
рая и опробовать снаряды не 
сможет, — поделилась она.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Футбол, хоккей, воркаут
Завершается благоустройство парка спорта «Яуза»

На широких дорожках появится 
разметка для велосипедистов

На площадке для воркаута устанавливают турники. 
А скоро здесь появятся и тренажёры

В «Зарядье» 
появятся 

искусственные 
пруды

В парке «Зарядье» завер-
шаются работы по созданию 
системы искусственных 
прудов, сообщает офици-
альный портал мэра и Пра-
вительства Москвы. Четыре 
водоёма будут объединены 
общим прогулочным марш-
рутом, который приведёт 
посетителей через парк от 
смешанного лиственного 
леса у Москворецкой набе-
режной до парящего моста. 
Общая площадь прудов со-
ставляет более 1600 кв. ме-
тров.

По берегам прудов уже вы-
садили молодые ивы, ирисы 
сибирские и болотные, вер-
бейники и незабудки, а в са-
мих водоёмах — белоснеж-
ные кувшинки, жёлтые ку-
бышки, аир, рогоз, клубнека-
мыш и осоку.

Дно каждого водоёма 
сформировали из песка и 
щебня, защищённых поли-
мерной водонепроницаемой 
мембраной. Она исключа-
ет просачивание грунтовых 
вод в пруды. Для наполнения 
водоёмов в парке построен 
подземный колодец с систе-
мой очистки и специальная 
насосная станция.

На территории парка бу-
дут работать медиацентр с 
круговой панорамой, кон-
цертный зал, аттракцион со 
спецэффектами «Полёт над 
Россией», а также парящий 
мост и ледяная пещера.

Иван ПЕТРОВ

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин осмотрел ход работ 
по благоустройству парка 
«Сад будущего» в Ростоки-
не, которые планируется 
завершить этой осенью.

— На Северо-Востоке 
вдоль реки Яузы создаётся 
один из крупнейших пар-
ков в нашем городе. По-
следовательно несколько 
лет превращаем богом за-
бытую запущенную терри-
торию вокруг Яузы в одну 
из самых лучших, благо-
устроенных, красивых тер-

риторий, красивых мест 
Москвы. Уже около 70 гек-
таров сделали. В этом году 
сделаем ещё порядка 80 
гектаров. В следующем 
году, и вообще в целом, эта 
территория будет насчи-
тывать около тысячи гек-
таров, — сказал он в ходе 
общения с инициативной 
группой местных жителей.

Мэр отметил, что благо-
устройство затронет тер-
риторию вплоть до ВДНХ.

— Это огромная терри-
тория, вокруг которой про-

живают около миллиона 
человек. Я надеюсь, что те 
образцы работ, которые 
сейчас мы делаем, — так, 
как это выглядит, — жите-
лям Ростокина понравят-
ся, как и жителям Свиблова, 
которое тоже рядом, — от-
метил мэр.

В ходе осмотра террито-
рии Сергей Собянин также 
напомнил, что в Москве в 
этом году будет создано 56 
новых парков.

Антонина СОЛОВЬЁВА

Парк «Сад будущего» 
в Ростокине откроют в сентябре

На прудах будут цвести 
кувшинки

Мэр Москвы побывал 
в парке и поговорил 

с местными жителями
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В главврачи — по конкурсу
В столице запущена программа по формированию кадрового резерва управленцев медучреждений

В
ласти Москвы про-
ведут открытый кон-
курс для формирова-
ния резерва управ-
ленческих кадров 

учреждений здравоохране-
ния столицы. Соответству-
ющее постановление было 
принято на прошлой неделе 
в ходе заседания президиума 
Правительства Москвы. Но-
вый проект поможет найти 
талантливых сотрудников, 
которые в будущем возглавят 
столичные больницы и по-
ликлиники.

Приглашаются 
все желающие

— Мы сегодня выступаем 
с инициативой проведения 
важного для отрасли ново-
го кадрового проекта, кото-
рый носит название «Лидер. 
Мед», — отметил руководи-
тель Департамента здраво-
охранения г. Москвы Алек-
сей Хрипун.— С учётом воз-
можностей проекта мы 
сможем находить перспек-
тивных, талантливых сотруд-
ников, которые в близкой 
перспективе смогут возгла-

вить и пополнить состав луч-
ших руководителей наших 
медицинских организаций.

Как отметил Хрипун, к уча-
стию в проекте приглашают-
ся специалисты, чувствующие 
в себе к этому способности:  
управленцы, работающие в 
медицинских организаци-
ях, заместители руководите-
лей, руководители филиалов, 
заведующие отделениями, 
просто врачи, специалисты 
с высшим экономическим и 
юридическим образованием 
и медсёстры, которые имеют 
высшее образование.

Из 5 тысяч 
отберут триста

Отбор кандидатов будет 
проходить открыто, на кон-
курсной основе. К участию в 
конкурсе планируется при-
влечь около 5 тысяч специа-
листов. На первом этапе они 
пройдут анкетирование, вы-
полнят задания в онлайн-ре-
жиме. На втором этапе пред-
полагается отобрать тысячу 
лучших кандидатов, с кото-
рыми проведут оценочные 
очные мероприятия. Таким 

образом, в резерв управленче-
ских кадров столичного здра-
воохранения будут зачислены 
примерно 300 молодых амби-
циозных управленцев.

Реализация проекта «Лидер. 
Мед» поможет сформировать 
команду высокопрофессио-
нальных и мотивированных 

управленцев для их последу-
ющей подготовки и будущего 
назначения на руководящие 
должности. Это позволит го-
роду сделать медицинскую по-
мощь ещё более качественной 
и доступной для москвичей.

Кадры — 
дело важное

В последние время Пра-
вительством Москвы многое 
было сделано для укрепле-

ния кадрового потенциала 
столичной медицины и по-
вышения квалификации ме-
диков. В сентябре начнутся 
экзамены на присвоение ста-
туса «московский врач». До-
полнительное обучение про-
ходят врачи, работающие с 
хроническими больными. 
Переподготовку по специ-
альности «врач общей прак-
тики» проходят терапевты.

Кроме того, медицинские 
работники Москвы с целью 

повышения профессиональ-
ного уровня регулярно при-
нимают участие в зарубеж-
ных стажировках в ведущих 
медицинских центрах Изра-
иля, Германии, Южной Ко-
реи. Около 200 врачей и ме-
дицинских сестёр уже про-
шли стажировки в этом году. 

А из 250 главных врачей 
медицинских организаций 
Москвы примерно четверть 
прошли обучение в Универ-
ситете управления Прави-

тельства Москвы и практи-
чески столько же стажирова-
лись за рубежом. 

— Каждый пятый главный 
врач сегодня продолжает эту 
учёбу, — подчеркнул руково-
дитель столичного Департа-
мента здравоохранения. — У 
нас кадровый состав руко-
водителей медицинских ор-
ганизаций помолодел за по-
следние шесть лет на семь 
лет — с 54 до 47.

Ирина КОЛПАКОВА

Отбор 
кандидатов 
будет 
проходить 
открыто

Алексей Шапошников: 
«Москва остаётся флагманом 

в сфере здравоохранения»
Депутаты Мосгордумы 

приняли участие в открытии 
VII Московского форума-вы-
ставки «Москвичам — здоро-
вый образ жизни», который 
прошёл на ВДНХ. Мероприя-
тие призвано популяризиро-
вать среди москвичей свое-
временную профилактику 
заболеваний. 

— Москва остаётся флаг-
маном по достижениям в 
сфере здравоохранения и 
инновационным методам 
лечения в нашей стране. И 
в этом мы все с вами можем 
ещё раз убедиться в течение 
трёх дней, пока будет прохо-
дить форум.

Форум уже стал доброй 
традицией для москвичей и 
гостей столицы. Всем нра-
вится необычный фор-
мат его проведения, когда 
на разных площадках мож-
но пройти диагностику или 
комплексное обследова-
ние, получить консульта-
цию специалиста, узнать о 
новых проектах в сфере ме-
дицины. Задача этого важ-
ного мероприятия одна: на-
целить наших жителей на 
то, чтобы уделить внимание 
своему здоровью, — отме-
тил председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошников.

У стендов форума-выстав-
ки москвичей консультиро-

вали лучшие врачи столицы.
— Посетителям фору-

ма доступно более 60 ви-
дов диагностических про-
цедур, лекций, консультаций. 
Здесь москвичи смогут по-
лучить ответы на очень важ-
ные вопросы. В чём заклю-
чается здоровый образ жиз-
ни? Что нужно делать, чтобы 
жить долго? Что нужно де-

лать, чтобы всегда оставать-
ся молодыми и красивыми? 
Мы надеемся, что жители 
столицы после общения со 
специалистами будут внима-
тельнее относиться к свое-
му здоровью, — подчеркнул 
руководитель Департамента 
здравоохранения г. Москвы 
Алексей Хрипун.

Иван ПЕТРОВ ре
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Принять заявку на участие в конкурсе может любой доктор или даже медсестра с высшим образованием

Председатель МГД Алексей Шапошников с заведующим Центром 
радиохирургии Алексеем Токаревым и врачом-нейрохирургом 
Иваном Годковым пробует провести трепанацию черепа 
на макете на стенде Склифа
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В 
августе московским 
многофункциональ-
ным центрам «Мои 
документы» испол-
нилось шесть лет. 

Единые центры госуслуг 
пришли на смену сотням раз-
розненных ведомств, а все 
важные документы и услу-
ги — от медицинского стра-
хового полиса до льгот мно-
годетным семьям — мож-
но оформить в одном месте. 
При этом по доступности и 
качеству обслуживания мо-
сковские центры признаны 
одними из лучших в мире. 

Пришли в каждый 
район столицы

Первый современный 
центр «Мои документы» от-
крылся в Москве 22 августа 
2011 года, а сегодня в мега-
полисе их уже 127. Жителей 
столицы обслуживают 7 ты-
сяч специалистов в 125 рай-
онах города, а также в Ново-
московском и Троицком ад-
министративных округах. 

Сегодня столичные МФЦ 
предоставляют более 170 
услуг 16 городских ведомств 
и 9 федеральных органов 
власти. При этом 98% услуг 
можно получить по экстер-
риториальному принципу. 
Это значит, что москвичи мо-
гут обратиться в любой удоб-
ный им центр — независимо 
от места прописки. Исклю-
чительно по месту регистра-
ции оформляются лишь три 
услуги миграционной служ-
бы в сфере миграционного и 
регистрационного учёта. 

Никаких очередей
Каждый день в МФЦ обра-

щаются порядка 70 тысяч че-
ловек. Только за прошлый год 
сотрудники «Моих докумен-
тов» содействовали в получе-
нии 25 млн госуслуг. Несмо-
тря на такой огромный по-
ток клиентов, в московских 
центрах нет очередей: сред-
нее время ожидания приё-

ма специалиста составляет 
всего три минуты. Это самые 
высокие показатели в мире. 
Например, ожидание своей 
очереди в подобных центрах 
Хельсинки составляет пять 
минут, а в Мадриде — пять с 
половиной минут. 

Такой скорости обслужи-
вания клиентов московским 
МФЦ удалось добиться благо-
даря подготовке универсаль-
ных специалистов, внедре-
нию электронных сервисов 
и удобному рабочему графи-
ку. Российская столица стала 
единственным в мире горо-
дом, где центры государст-
венных услуг работают семь 
дней в неделю с 8.00 до 20.00. 
При этом на портале госуслуг 
в режиме реального времени 
можно узнать о степени за-
груженности любого цент-
ра. А перед получением гото-
вых бумаг клиенты получают 
СМС-уведомления или сооб-
щения на электронную почту. 
Это избавляет москвичей от 
необходимости лишний раз 
звонить или приходить для 

того, чтобы узнать о состоя-
нии заказанных документов. 

Кроме того, клиенты 
«Моих документов» могут 
при желании самостоятель-
но оформить госуслуги в 
электронном виде через Ин-
тернет. В секторе электрон-
ных услуг каждого центра ра-
ботают помощники, которые 
подскажут пользователям, 
как это сделать. 

Пакет документов 
за один визит

Многофункциональные 
центры продолжают совер-
шенствоваться. Каждый год 
москвичам становятся до-
ступны новые сервисы. На-
пример, не так давно в пе-
речень услуг центров доба-
вилась выдача готовых па-
спортов граждан Российской 
Федерации и заграничных 
паспортов на пять лет, кото-
рые раньше выдавали специ-
алисты МВД.

В этом году в нескольких 
центрах были запущены пи-

лотные проекты: оформле-
ние и замена водительских 
прав, услуги Военного ко-
миссариата и налоговой 
службы, в частности получе-
ние ИНН и справки 3-НДФЛ. 
В скором времени эти услу-
ги будут внедрены во всех го-
родских центрах. 

С 1 августа в десятке цен-
тров тестируются ещё два 
нововведения. Универсаль-
ные специалисты помогут за 
один визит оформить весь 
пакет документов в двух си-
туациях: смена места житель-
ства и приобретение жилья. 
Так, приобретая жильё, заяви-
тель сможет за один раз по-
лучить сведения из ЕГРН, до-
кументы БТИ и информацию 
о зарегистрированных пра-
вах до 1998 года. А при сме-
не места жительства в цен-
трах госуслуг «одним паке-

том» подготовят изменения в 
документах воинского учёта, 
перерасчёт коммунальных 
платежей, выдачу резидент-
ного парковочного разреше-
ния, льготы и субсидии на оп-
лату жилья и налогов. 

В тройке 
мировых лидеров

Достижения московских 
центров госуслуг призна-
ны в мире. В 2015 году, по 
исследованию авторитет-
ной международной кон-
салтинговой компании 
P r i c e w a t e r h o u s e C o o p e r s 
(PwC), Москва вошла в трой-
ку мировых лидеров по 
уровню оказания государ-
ственных услуг. Эксперты 
особенно высоко оцени-
ли российскую столицу по 
таким показателям, как до-

ступность, комфортность 
и управление очередями. 

А по способам взаимодей-
ствия с посетителями Москва 
заняла 1-е место в мире. Се-
годня клиентам МФЦ доступ-
ны семь видов обратной связи 
и ряд сопутствующих серви-
сов: копирование и распечат-
ка документов, оплата сборов 
и пошлин, доступ к бесплат-
ному Интернету и другие. В 
центрах «Мои документы» 
оборудованы детские уголки, 
комнаты матери и ребёнка, 
помещения для приёма мало-
мобильных граждан, а у входа 
имеются велопарковки. 

Кроме того, этим летом 
центры «Мои документы» 
стали важной площадкой 
учёта мнения населения. На-
ряду с электронной систе-
мой «Активный гражданин» 
в центрах госуслуг можно 
было проголосовать по во-
просу включения пятиэта-
жек в проект программы ре-
новации. Сотрудники МФЦ 
в общей сложности приняли 
более 212 тысяч заявлений. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Всё — в одном окне
За шесть лет в Москве создано 127 центров госуслуг «Мои документы»

Москва — единственный в мире 
город, где МФЦ работают 
семь дней в неделю

В честь дня рождения 
центров госуслуг «Мои 
документы» мэр Москвы 
Сергей Собянин вручил 
благодарственные письма 
лучшим сотрудникам. 

— Я поздравляю вас от 
имени москвичей, от име-
ни Правительства Москвы, 
от себя лично с годовщи-
ной образования службы 
и благодарю за вашу по-
вседневную душевную ра-
боту, в которую вы вкла-
дываете всё во имя Мо-
сквы, москвичей, во имя 
тех людей, которые при-
ходят к вам за помощью. 
Спасибо вам большое! — 
сказал мэр. 

Сергей Собянин под-
черкнул, что в службе с 

момента её образования 
произошли существен-
ные изменения и сегод-
ня каждый москвич зна-
ет, что такое МФЦ, и оце-
нивает работу службы на 
«хорошо» и «отлично». Но 
останавливаться на этом 
Москва не собирается. 
В скором времени в ка-
ждом округе планируется 
открыть по одному флаг-
манскому офису в самых 
посещаемых местах и на 
пересечениях транспорт-
ных потоков. В них бу-
дет представлен расши-
ренный перечень услуг и 
дополнительные серви-
сы: услуги нотариуса, ре-
монт одежды, фотоателье 
и другие.

Сергей Собянин наградил 
лучших сотрудников МФЦ

МЕЖДУ ТЕМ

Универсальные специалисты центров могут решить любые вопросы

Очередей к окошкам нет

Сделать фото 
на документ, 
снять копию 
можно здесь же
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Заходить 
в супермаркет 
у моего дома 

не слишком удобно. У 
него высокое крыльцо 
с лестницей, причём 
верхняя ступенька 
намного выше осталь-
ных. При подъёме об 
неё легко споткнуться, 
а при спуске можно 
и упасть. Вход обору-
дован пологим 
асфальтированным 
пандусом, но сразу 
под ним — раскрошен-
ный асфальт, а чуть 
поодаль — глубокая 
выбоина на тротуаре. 
Кто отвечает за эту 
территорию?

Людмила Максимовна,
Звёздный бул., 4

Сообщайте 
в управу

Как пояснил «ЗБ» первый 
заместитель главы управы 
района Останкино Влади-
мир Воронин, на протяже-
нии многих лет в Москве 
действовал порядок, когда 
предприятие несло ответ-
ственность за состояние 
и чистоту пятиметровой 
зоны вокруг своего входа.

— Однако официально 
этот порядок не регламен-
тирован, и сегодня многие 
предприниматели и ком-
пании его не придержива-
ются, — говорит он. — На-
вскидку сложно сказать, 
где проходит граница меж-
ду тротуаром и территори-
ей, относящейся к магази-
ну, поэтому подобные обра-
щения жителей принимают 
в управе и в «Жилищнике», 
затем мы решаем вопрос с 
ремонтом асфальта.

 «ЗБ» передал обращение 
жительницы в управу рай-
она, а заодно решил выяс-

нить, какие могут быть по-
следствия, если у входной 
лестницы ступени разной 
высоты.

А если пожар?
По словам читательницы, 

в магазине ей сообщили, 
что лестница изначально 
была спроектирована не-
верно, поэтому сделать те-
перь ничего нельзя.

Однако в одной из круп-
ных компаний по изготов-
лению и ремонту бетонных 
лестниц «ЗБ» пояснили, что 
во многих случаях неверно 

залитую бетонную лестни-
цу исправить можно: сре-
зать лишнее, нарастить по-
лимерными материалами 
другие ступени.

— Это довольно опасная 
ситуация, когда ступени од-
ного лестничного марша 
разной высоты, — пояснил 
специалист компании. — 
Эргономика человека тако-
ва, что при подъёме он на 
первых двух ступенях при-
выкает к их высоте. Поэто-
му на неожиданно высокой 
ступеньке в конце подъёма 
он споткнётся, а при спуске 
может оступиться.

Кстати, требование, что-
бы на одном лестничном 
марше эвакуационного вы-
хода ступени были одина-
ковой ширины и высоты, 
прописано и в правилах по-
жарной безопасности. Ина-
че человек, выбегающий в 
панике из помещения, мо-
жет упасть с неожиданно 
высокой ступеньки, создав 
угрозу для себя и других 
людей. 

«ЗБ» направил обраще-
ние по поводу возникшей 
ситуации в ОАТИ г. Мо-
сквы и будет следить за 
ситуацией.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа Останкинского 
района: ул. Академика Коро-
лёва, 10, тел. (495) 615-6768 
(приёмная).

Трамплин у магазина

По правилам пожарной 
безопасности ступеньки 
должны быть одинаковыми

Почему у супермаркета на Звёздном бульваре 
ступеньки разной высоты?

Два года назад 
на Илимской 
улице демонти-

ровали автостоянку 
и обещали, что на месте 
построят физкультурно-
оздоровительный ком-
плекс. Почему работы 
до сих пор не начаты? 

Виктор Калмыков, 
Лианозово

Как пояснил глава упра-
вы района Лианозово Ми-
хаил Пучков, автостоян-
ка на Илимской ул., вл. 1-3, 
была демонтирована, так 
как Департамент имущества 
г. Москвы не продлил дого-
вор аренды на земельный 
участок, который она зани-
мала. 

— Со стоянки убраны 200 
плоскостных металличе-
ских гаражей, на их месте 
действительно запланиро-
вано строительство физ-
культурно-оздоровительно-
го комплекса с бассейном за 
счёт средств инвестора. Та-
кое назначение зарезерви-
ровал для этого участка Де-
партамент имущества горо-
да Москвы, — говорит он. 

По словам Пучкова, аук-
цион на земельный участок 
был объявлен, однако из-за 
сложной финансовой ситу-
ации строить физкультурно-
оздоровительный комплекс 
пока никто из инвесторов не 
готов. Тем не менее его стро-
ительство осталось в планах.

Роман ФЛЕЙШЕР

Почему не строят ФОК 
на Илимской улице?

 Я живу в муни-
ципальной квар-
тире, со мной 

живёт мой внук, но он про-
писан в другом месте. 
Нужно ли мне приватизи-
ровать квартиру, чтобы 
внук её не потерял после 
моей смерти, и должна ли 
я буду за это платить?

Антонина Ивановна, 
Лианозово

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Приватизация жилья — это 
безвозмездная передача в соб-
ственность граждан муници-
пального или государственно-
го жилья. Это означает, что жи-
лое помещение не покупается, 
а предоставляется бесплатно. 

Плюсы приватизации: вла-
дельцы могут продавать, да-
рить, завещать квартиру, соб-

ственник может взять кредит 
под залог недвижимости; толь-
ко приватизированная кварти-
ра может быть унаследована 
по закону и передана после 
смерти прежних собственни-
ков новым законным владель-
цам — родственникам или ли-
цам, указанным в завещании. 
При этом всегда существует 
возможность произвести про-
цедуру деприватизации — из 
частной собственности в му-
ниципальную или государст-
венную.

Минусы приватизации: опла-
та налога на недвижимость, 
лишение права получать ряд 
субсидий на квартиру. Так-
же нужно помнить, что если 
в муниципальной квартире не 
остаётся прописанных лиц (в 
случае смерти или выбыва-
ния), то имущество возвра-
щается в распоряжение города.

Стоит ли приватизировать 
квартиру?

Из-за разной высоты ступенек 
пожилые люди предпочитают 

ходить по пандусу. 
Но инвалиду на нём 

пришлось бы туго
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На Инженерной 
женщину сбросили 
с балкона

Тело 45-летней жен-
щины нашли ночью у 
дома 26, корп. 2, на ули-
це Инженерной. Как ста-
ло известно, женщина 
отмечала свой день рож-
дения. Во время празд-
ника она на балконе по-
ссорилась с одним из 
присутствовавших муж-
чин. Злоумышленник пе-
рекинул её через пери-
ла. От полученных травм 
жертва скончалась на 
месте. Возбуждено уго-
ловное дело по статье 
«убийство». 

В Бибиреве двое 
подрались на выходе 
из полицейского 
участка

В отделение полиции 
района Бибирево при-
везли двоих нарушите-
лей. Составив протоко-
лы, мужчин отпустили. 
Однако они умудрились 
поссориться на выходе 
из участка. Один ударил 
второго по голове и, ког-
да он потерял сознание, 
вытащил его мобильник. 
Полицейским снова при-
шлось его задержать и 
заключить под стражу. 
Возбуждено уголовное 
дело по статье «гра-
бёж».

В Свиблове ограбили 
курьера

Курьер интернет-ма-
газина привёз заказ 
на улицу Седова — мо-
бильный телефон стои-
мостью 60 тыс. рублей. 
Заказчик проверил те-
лефон, уточнил инте-
ресующие детали, а за-
тем вдруг ударил курь-
ера и сбежал с това-
ром. Злоумышленника 
нашли благодаря запи-
сям камер видеонаблю-
дения. Это безработный 
23-летний мужчина из 
Рязанской области. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «грабёж».

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Ч
то делать, если вы 
разбили градус-
ник? Или на ули-
це вдруг запахло 
чем-то химиче-

ским и неприятным? От-
вет на все эти вопросы 
один: звоните по телефо-
ну 112. Если угроза связа-
на с химической или ра-
диоактивной опасностью, 
к вам приедут эксперты из 
аналитической лаборато-
рии контроля объектов 
окружающей среды и ЧС. 
Кто они такие и чем зани-
маются, выясняла корре-
спондент «ЗБ».

Мебель 
с формальдегидом

Самая распространён-
ная причина вызова — не-
приятный запах. Задача 
эксперта — взять пробы 
воздуха и проверить его в 
лаборатории.

— В большинстве случа-
ев выясняется, что источ-
ник запаха бытовой и 
опасности нет, — расска-
зывает начальник лабо-
ратории Александр Иль-
ин. — Но бывает, что наши 
эксперты находят реаль-
ный источник опасности. 
Недавно мы выезжали на 
квартиру, где был сделан 
ремонт. Хозяева жалова-
лись на головные боли и 
непонятные запахи. Ока-
залось, из мебели выделял-
ся формальдегид — ток-
сичный бесцветный газ. 

Сувениры 
из Чернобыля

Бывает, что москвичи 
сами с помощью куплен-
ных дозиметров делают 
замеры и звонят, если об-
наружат что-то опасное. 
Однажды позвонила пен-
сионерка из Лианозова, 
которая пошла на рынок 
за клюквой, положив в 
сумку дозиметр. 

— Вернувшись домой, 
она обнаружила, что при-
бор показывает превы-
шение радиоактивного 
фона. Мы нашли источ-
ник и выяснили, что фо-
нила не клюква, а денеж-
ная купюра, — расска-
зывает Ильин. — Купю-

ру изъяли и отправили на 
утилизацию. Так поступа-
ют с любым радиоактив-
ным предметом.

Однажды полицейские 
задержали пару, у которой 
был обнаружен фонящий 
пакет. 

Нас пригласили на 
обыск в их квартиру. Их 
хобби шокировало всех. 
Молодые люди считали 
себя сталкерами, ездили в 
Чернобыль и привозили 
оттуда заражённые предме-
ты. Радиоактивными желез-

ками и деталями были заби-
ты их квартира и гараж. 

Ртуть на Стартовой
Часто люди обращают-

ся и по поводу разбитых 
градусников. Впрочем, с 
ртутью жители сталкива-
ются в самых необычных 
ситуациях.

Не так давно эксперты 
лаборатории проводили 
исследование в кварти-
ре на Стартовой улице. В 
квартиру только что въе-

хала купившая её семья. 
Во время уборки хозяйка 
обратила внимание на не-
сколько серебристых ша-
риков на полу. 

— Шарики собрали, 
провели демеркуриза-
цию, но приборы показа-
ли, что в квартире всё рав-
но осталась ртуть. Разо-
брали полы и обнаружи-
ли под половицами целые 
лужи! В тот день мы со-
брали более килограмма 
ртути, — говорит Ильин.

Александр Ильин пояс-
нил, что опасны не сами 
шарики, а пары ртути. 

— Важно знать, что, 
если шарики попали на 
ковёр или на меховое из-
делие, эту часть придёт-
ся вырезать и утилизиро-
вать. И ни в коем случае 
нельзя собирать ртуть пы-
лесосом и стирать пред-
меты, на которые она по-
пала, в стиральной маши-
не, — говорит он.

Чтобы собрать ртуть 
правильно, потребуются 
лопаточка, вакуумный от-
сос вроде груши или шпри-
ца или обычный скотч. Со-
бранные шарики нужно 
поместить в герметичный 
контейнер и отдать на ути-
лизацию, а затем промыть 
место, где они находились, 
мыльно-содовым раство-
ром или раствором, содер-
жащим хлор, и, конечно, 
хорошенько проветрить 
помещение.

Елена ХАРО

Отравился… шкафом

Оказалось, что источник 
радиации — денежная купюра

Чем могут быть опасны домашние предметы, рассказали эксперты

Эксперты аналитической 
лаборатории за работой

Два года проведут в ис-
правительной колонии об-
щего режима по пригово-
ру Останкинского суда двое 
приезжих из Узбекистана 
за поджог машины во дво-
ре дома 163, корп. 1, на про-
спекте Мира.

Как выяснило следст-

вие, молодые люди получи-
ли частный заказ на ремонт 
сантехники в квартире это-
го дома, однако поссори-
лись с хозяином, и он отка-
зался оплатить их труд. Что-
бы отомстить, рабочие ре-
шили сжечь его машину. 

— Ночью они приехали во 

двор дома, где, как они ду-
мали, обидчик паркует ма-
шину, — рассказал «ЗБ» по-
мощник прокурора Остан-
кинской межрайонной про-
куратуры Алексей Касаткин. 
— На месте они увидели ав-
томобиль «Киа». Решив, что 
им нужен именно он, они 

облили его бензином и по-
дожгли. 

«Киа» сгорел дотла. Огонь 
перекинулся на стоявший 
рядом «Мицубиси Падже-
ро». Ни один из этих ав-
томобилей не принадле-
жал заказчику. Ущерб от 
поджога оценивается бо-

лее чем в 450 тыс. рублей.
Просмотрев записи камер 

видеонаблюдения, поли-
цейские нашли такси, на ко-
тором приехали поджигате-
ли, а затем задержали злоде-
ев в Королёве. 

Алёна КАЛАБУХОВА 

Двое приезжих осуждены за поджог автомобилей на проспекте Мира
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Столкнулись 
на Сигнальном

Днём 22 августа мо-
лодой человек, управляя 
«Киа Рио», ехал по Сиг-
нальному проезду. На-
против дома 4 он из-за 
несоблюдения дистанции 
врезался в «Хёндай Санта 
Фе». В результате 31-лет-
нюю пассажирку «Киа» 
увезли в больницу с пере-
ломом носа.

На улице Молодцова 
велосипедист попал 
под «Киа»

Вечером 22 августа во-
дитель автомобиля «Киа 
Спортейдж» двигался по 
Полярной улице. Повора-
чивая на улицу Молодцо-
ва, он сбил тринадцати-
летнего велосипедиста, 
переезжавшего проез-
жую часть по «зебре» не 
спешиваясь. Велосипеди-
ста, получившего ссадины 
коленей, доставили в дет-
скую больницу.

На Дмитровке 
пострадал водитель

Утром 23 августа у ав-
томобиля ВАЗ-21099, ехав-
шего по Дмитровке в сто-
рону центра, недалеко от 
дома 169 заглох двига-
тель. Машина останови-
лась в среднем ряду. Во-
дитель включил аварийку 
и выставил знак аварийной 
остановки, но вскоре в ВАЗ 
врезался шедший в той же 
полосе «Рендж Ровер». По-
страдал при этом водитель 
ВАЗа. Мужчину доставили 
в больницу с ушибом го-
ловы.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Д
о конца этого года 
некоторые из нас 
смогут купить авто-
мобиль в кредит по 
более низкой про-

центной ставке и с 10-про-
центной скидкой. Перечень 
льготных категорий заёмщи-
ков утверждён Правитель-
ством России. Кому светит 
новая машина со скидкой и 
почему банкам стало выгод-
но снижать ставку по авто-
кредиту, «ЗБ» рассказал из-
вестный автоюрист Михаил 
Лычёв, который консульти-
рует клиентов в Бабушкин-
ском районе.

Первая в жизни 
Изменения связаны с по-

становлением Правительст-
ва России №808. Согласно 
ему до конца 2017 года госу-
дарство будет софинансиро-
вать кредитную деятельность 
банков, которые снизят про-
центную ставку по автокре-
диту для определённых кате-
горий граждан.

— К таким категориям от-
носятся водители с правами 
в возрасте от 21 до 65 лет, у 
которых не менее двух несо-
вершеннолетних детей либо 
у которых никогда не было в 
собственности автомобиля, 
— говорит Михаил Лычёв.

При этом получить вы-
годный автокредит смогут 
только те из них, кто в 2017 
году не брал никаких дру-

гих автокредитов и обязует-
ся не брать их до конца года. 

Принадлежность к «льгот-
ной» категории необходимо 
будет подтвердить докумен-
тально — кредитным отчётом, 
который выдаётся в Нацио-
нальном бюро кредитных 
историй, и свидетельствами о 
рождении детей — и письмен-
ным заявлением заёмщика. А 
тот факт, что машина поку-
пается впервые, будет прове-
ряться по базе ГИБДД.

Банкам это 
выгодно

По новым условиям уже 
работают 15 коммерческих 
банков, среди них — Сбер-

банк, ВТБ Банк, Газпромбанк 
и другие. Полный перечень 
представлен на сайте Мин-
промторга России www.
minpromtorg.gov.ru.

— Банкам выгодно участ-
вовать в этой программе, 
— поясняет Лычёв. — Дело 
в том, что государство не 
диктует им размер той са-
мой льготной кредитной 
ставки. Есть только требо-
вание — снизить эту став-
ку не более чем на 6,7%. 

При этом банки гаранти-
рованно получат первона-
чальный взнос в размере 10% 
от стоимости автомобиля. 
Только заплатит его не заём-
щик, а государство — за счёт 
федерального бюджета.

Семьям — тоже

Новые условия автокреди-
тования действуют только 
при покупке нового автомо-
биля массой не более 3,5 тон-
ны и стоимостью не более 
1 млн 450 тыс. рублей. Модель 
и марка значения не имеют.

— Семьям новые условия 
кредитования будут выгод-
ны, они смогут выбрать лю-
бой автомобиль на свой вкус. 
А вот новичкам я бы всё-таки 

посоветовал покупать подер-
жанные авто, а не новые. Но 
на подержанные авто льгот-
ный кредит не распростра-
няется, — говорит Лычёв. 
— Почему новичкам лучше 
брать подержанные маши-
ны? Потому что в процессе 
обучения не исключено по-
падание в ДТП, после кото-
рых машина может не подле-
жать восстановлению. Стра-
ховые компании в таком слу-
чае выплатят её остаточную 
стоимость, которая намного 
меньше рыночной. При этом 
кредит придётся выплачи-
вать в любом случае.

Тем, кто решился взять 
до конца года автокредит, 
юрист рекомендует обойти 
не один, а несколько банков. 

— Так как нигде не пропи-
саны чёткие условия выдачи 
кредитов, то в целях конку-
ренции некоторые банки мо-
гут предлагать более выгод-
ные ставки, — поясняет он. — 
Но необходимо внимательно 
читать кредитный договор, 
особенно пункты, касающи-
еся ответственности в слу-
чае несвоевременных выплат. 
Обычно банки закладывают 
большие штрафные санкции.

Анна КРИВОШЕИНА

 Национальное бюро кредит-
ных историй: Нововладыкинский 
пр., 8, стр. 4, офис 517. Запрос 
о кредитной истории можно 
отправить онлайн на сайте бюро 
nbki.ru.

Если у вас нет машины

Новичкам 
новое авто 
в кредит 
лучше не брать

До конца года некоторые категории граждан могут взять автомобиль 
в кредит по льготным ставкам

Только за первые четыре дня 
операции в СВАО выявлено 
99 пешеходов-нарушителей, в 
том числе с детьми. Штраф за 
нарушение ПДД пешеходом 
составляет 500 рублей.

За тот же период остано-

вили 109 водителей, нару-
шивших правила перевозки 
детей. Размер штрафа за это 
— 3 тыс. рублей. Меропри-
ятие «Снова в школу» про-
длится до 8 сентября.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по СВАО

Продолжается рейд ГИБДД 
«Снова в школу» До 20 сентября продлится 

месячник «Безопасная желез-
ная дорога», который проводит 
транспортная полиция вместе 
с железнодорожниками и ко-
миссиями по делам несовер-
шеннолетних.

Как сообщили «ЗБ» в Ли-
нейном управлении МВД РФ 

на станции Москва-Ярослав-
ская, на участке их обслужива-
ния в этом году травмировано 
уже 13 несовершеннолетних, 
шестеро из них смертельно. 
Среди пострадавших четыре 
зацепера, один из них погиб.

Последний случай произо-
шёл 15 августа на Ярослав-

ском направлении. Четырнад-
цатилетний мальчик и тринад-
цатилетняя девочка, катаясь на 
электричках, вышли на станции 
Софрино и забрались на кры-
шу стоявшего грузового пое-
зда. Мальчик перепрыгнул на 
соседний поезд, а девочка за-
дела контактный провод и, по-

лучив удар током, упала вниз 
на насыпь. Её доставили в ре-
анимационное отделение боль-
ницы с серьёзными травма-
ми. За семь месяцев получи-
ли травмы 82 взрослых чело-
века. Частая причина — обход 
ограждений безбилетниками.

Василий ИВАНОВ

На железной дороге месячник безопасности
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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Как бы ни привлекательны были скидки, свою способность 
возвращать кредит надо трезво оценить
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В
озвращение астро-
номии, еже дневный 
пересказ на уро-
ках русского язы-
ка, факультативы по 

робототехнике, работа на 
3D-прин тере — это лишь не-
которые из новшеств, кото-
рые ждут школьников СВАО 
в очередном учебном году.

Найти Сириус 
и Кассиопею 

После долгих споров и со-
гласований в школу верну-
лась астрономия.

— В этом учебном году ас-
трономические темы запу-
стим, по-видимому, в рамках 
уроков физики, а со следую-
щего года это будет отдель-
ный предмет, — говорит ди-
ректор школы №709 в Север-
ном Владимир Дружинин. 

Новый курс астрономии 
рассчитан на 35 академиче-
ских часов в 10-м или 11-м 
классе. Основные разделы 
программы не слишком от-
личаются от тех, что были 20 
лет назад. А чтобы обучение 
было наглядным, часть уро-
ков планируют проводить в 
Музее космонавтики. 

Отдельный экзамен по ас-
трономии не предусмотрен. 
Вопросы о гравитационных 
волнах, звёздных величинах и 
парсеках с 2019 года войдут в 
ЕГЭ по физике. Часть домаш-
них заданий ученикам при-
дётся выполнять ночью: ребя-
та должны научиться находить 
на небе главные созвездия Се-
верного полушария и самые 
яркие звёзды — Полярную, 
Арк тур, Вегу, Капеллу, Сириус.

Научиться говорить 
по-русски

Второе новшество офици-
ально в силу пока не вступи-
ло, но вскоре сильно изме-
нит жизнь школ. Через год-
два в ОГЭ по русскому языку 
в 9-м классе должна появить-
ся устная часть: говорение, 

ответы на вопросы, моноло-
гическое высказывание. За 
один год легко и свободно 
говорить не выучишься, по-
этому в учебные планы боль-
шинства школ включены за-
дания по развитию речи с 
элементами риторики и ора-
торского мастерства.

— Подготовка к устной ча-
сти итогового экзамена по-
зволит противостоять языку 
эсэмэсок, который постоянно 
используют дети, — говорит 
директор гимназии №1554 в 
Отрадном Ольга Тертухина. 
— У нас работа по развитию 
речи ведётся постоянно.

От китайской 
грамоты 
до робототехники

Ну и, конечно, почти ка-
ждая школа СВАО пригото-
вила к 1 сентября для сво-
их учеников что-то новое.

В гимназиях №1506 в Се-
верном Медведкове и №1573 
в Алтуфьеве объявлен на-
бор в медицинский и инже-
нерный классы. В гимназии 
№1518 на проспекте Мира 
началась запись на факульта-
тив по китайскому языку.

В школах №1374 на Федо-
скинской улице, в гимназии 
№1518 и в гимназии «Марь-
ина роща» открыта регистра-
ция на учебные программы 
3D-моделирования, LEGO-
робототехники, Scratch-про-
граммирования, а также на 
курс молодого инженера.

— Занятия будут вести пре-
подаватели учебного центра 
«Инжинириум» при МГТУ им. 
Баумана, — рассказал сотруд-
ник школы №1374 Максим 
Осипов. — Лекции по теории 

и часть практических заня-
тий будут проходить в школе, 
а сложные опыты и выполне-
ние проектов — в Бауманке.

А в гимназии «Свибло-
во» учебный год начался на 
неделю раньше. Нет, не для 
всех, а для тех, кто записал-
ся на курсы экспресс-под-
готовки по русскому, ма-
тематике и английскому.

— В программу входит экс-
пресс-повторение основных 
тем прошлого года и вве-
дение в тематический блок 
нового учебного года, — го-
ворит учитель школы Елена 
Шиленкова. — Это помогает 
ребёнку втянуться в рабочий 
ритм, в сентябре он не будет 
тратить время на раскачку.

Марина 
МАКЕЕВА

Что нового ждёт учеников в школах СВАО в начинающемся учебном году

Часть уроков планируют 
проводить в Музее космонавтики
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Астрономия возвращается
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После летнего ремонта сто-
ловая одного из учебных кор-
пусов школы №1370 на Алту-
фьевском ш., 60б, преврати-
лась в кафе с уникальным ди-
зайном. Как сообщила «ЗБ» 
заместитель директора школы 
Вера Ширяева, его проект вес-
ной признан лучшим на конкур-
се «Мой школьный ресторан», 
причём активное участие в его 
создании приняли ученики.

— Кафе оформлено в свет-
лых тонах. Линию раздачи 
украсили чёрно-белыми прин-

тами с изображениями газет, 
а пространство возле буфет-
ной стойки — оригинальными 
рисунками и надписями, — го-
ворит она.

Кроме того, на видном ме-
сте повесили два больших 
экрана, где будет транслиро-
ваться информация о соста-
ве и пользе каждого блюда в 
меню, установили розетки с 
USB-разъёмами — здесь ре-
бята смогут заряжать свои те-
лефоны и планшеты. 

Анастасия КРУПСКАЯ

В школе №1370 
в Алтуфьеве столовую 

превратили в кафе 

ЭТО ИНТЕРЕСНО
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Заходи, 
не стесняйся

ZBULVAR.RU

Вопросы о звёздных величинах и о парсеках 
скоро войдут в ЕГЭ по физике

В создании дизайна приняли участие ученики
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Н
овость о том, что 
незрячую девуш-
ку Дану Мерзляко-
ву не пустили в ре-
сторан в Останкин-

ской башне, взорвала Ин-
тернет. Об инциденте стало 
известно после того, как 
Дана описала ситуацию на 
своей страничке «ВКонтак-
те». Корреспондент «ЗБ» ра-
зыскала девушку, чтобы уз-
нать, как всё произошло на 
самом деле.

Мечтала 
почувствовать 
высоту

То, что Дана незрячая, 
видно сразу: чёрные очки и 
трость говорят сами за себя. 
При этом передо мной уве-
ренная в себе и улыбчивая 
девушка, которая живёт пол-
ной жизнью. 

Родители воспитывали её 
как обычного ребёнка: учи-
лась в школе, поступила в 
институт. Дана — профес-
сиональная джазовая певи-
ца. Преподаёт, ездит на га-
строли, выступает, в сво-
бодное время занимается 
спортом… Несмотря на то 
что не видит с рождения, 
она спокойно передвига-
ется по улицам и отлично 
ориентируется. Побывать в 
ресторане «Седьмое небо» 
Дана мечтала давно: с детст-
ва была наслышана о нём от 
родных. К тому же ей было 
интересно почувствовать 
высоту.

— В ресторан мы отпра-
вились с другом. Но админи-
стратор сообщил, что мне 
нельзя подниматься на баш-
ню, — рассказала Дана. — Он 
объяснил, что здесь узкие 
лестницы и в случае пожара 

я не смогу самостоятельно 
бежать по ним, если пона-
добится эвакуация. Никогда 
в жизни мне ещё не отказы-
вали в посещении какого-то 
объекта из-за того, что я не 
вижу! 

Всё в рамках 
правил?

Задаёт Дана и другой во-
прос:

— Если на Останкинской 
башне такие узкие лестни-
цы, трудности с эвакуацией 
могут возникнуть и у зрячих 
людей? 

Административное рас-
следование обстоятельств 
случившегося уже начал 
столичный Роспотребнад-
зор. После публикаций в 
СМИ начала проверку и 
Останкинская межрайонная 
прокуратура.

— По её результатам при 
наличии оснований может 
быть возбуждено уголов-
ное дело по статье 136 Уго-
ловного кодекса «наруше-
ние равенства прав и свобод 
человека и гражданина», — 
сообщил «ЗБ» заместитель 
прокурора Андрей Гостев. — 
Мы затребовали документа-
цию, которой руководство-
вались сотрудники Остан-
кинской телебашни. Они 
настаивают на том, что дей-
ствовали в рамках правил. 

Одним можно, 
другим нет

С «Правилами посеще-
ния» ознакомили в пресс-
службе телебашни и корре-
спондента «ЗБ». Здесь дей-
ствительно прописан ряд 
ограничений. В частно-
сти, есть положение, что «в 

связи с возможными труд-
ностями эвакуации с те-
лебашни при чрезвычай-
ных ситуациях» люди с не-
достатками зрения, поль-
зующиеся белой тростью, 

на башню не допускаются. 
Оставим прокуратуре раз-

бираться, насколько этот 
пункт соответствует рос-
сийскому законодательству. 
Интереснее другое. Выясни-

лось, что и этот пункт рабо-
тает не для всех!

— В 2014 году я подни-
малась на Останкинскую 
башню, — рассказала «ЗБ» 
незрячая певица и предсе-
датель Комиссии Общест-
венной палаты России по 
поддержке семьи, детей и 
материнства Диана Гурцкая. 
— Это было мероприятие в 
честь Паралимпиады. Я так 
же, как и Дана, незрячая с 
детства, но ни у кого тогда 
не возникло вопросов от-
носительно моего визита. 
Почему же так поступили с 
Даной?

Надеемся, что ответ на 
этот вопрос скоро найдёт и 
прокуратура. «ЗБ» будет сле-
дить за развитием событий.

Екатерина 
МИЛЬНЕР

Запрет на посещение слепыми 
телебашни прописан 
в её правилах

«Седьмое небо» 
не для всех

Слепую девушку не пустили в ресторан в Останкинской башне
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(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть 
вопросы? 
Звоните, 
пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

На Эйфелеву 
башню — легко!

Мы заглянули на офи-
циальный сайт Эйфелевой 
башни в Париже, чтобы 
прочитать правила её по-
сещения. На сайте сказано, 
что по требованиям безо-
пасности доступ для инва-
лидов-колясочников досту-
пен только на два этажа и 
закрыт лишь на третий, са-
мый высокий уровень. А вот 
незрячие могут поднимать-
ся на башню — и с тростью, 
и с собаками-поводырями. 
Телебашня CN Tower в То-
ронто адаптирована для ин-
валидов практически пол-
ностью. Недоступен лишь 
один подуровень, куда не-
обходимо подниматься по 
лестнице.

А КАК У НИХ?Дана преподаёт, 
выступает, 

занимается спортом

ОБРАТИТЕ 
ВНИМАНИЕ

Супербабушке 
СВАО нужна 
поддержка 

болельщиков

Супербабушка СВАО Ли-
дия Андреевна Кузнецо-
ва стала одной из 12 пре-
тенденток на победу в го-
родском конкурсе «Су-
пербабушка Москвы». Для 
победы во всех номинациях 
ей нужно занять 1-е место 
в интернет-голосовании 
на видеохостинге YouTube. 
Здесь выложены видеоро-
лики о победительницах 
окружных этапов конкурса. 
Жители округа могут сейчас 
поддержать нашу претен-
дентку своим голосованием. 

Лидия Андреевна Кузне-
цова живёт в Ярославском 
районе. В свои 69 лет она 
катается на роликах, любит 
рыбалку и конные походы, 
играет в театре, занимает-
ся фитнесом — даже может 
сесть на шпагат. К активно-
му образу жизни она приоб-
щает и двух своих внуков.

Проголосовать за нашу 
бабушку можно, найдя на 
сайте youtube.com канал 
городского Департамента 
труда и соцзащиты населе-
ния moscowdszn и выбрав 
ролик о Лидии Кузнецовой. 
Поставьте отметку «нравит-
ся» и напишите коммента-
рии. Голосование продлит-
ся до 7 сентября включи-
тельно.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО
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К
аждые выходные 
в программе «Три 
аккорда» на Пер-
вом канале вместе 
с профессиональ-
ными певцами и 

певицами выступает актёр 
Сергей Астахов. Надо отдать 
ему должное, получается у 
него здорово — с драйвом и 
огоньком. Сергей снялся по-
чти в сотне разных фильмов, 
а особенно запомнился зри-
телям, сыграв легендарного 
конструктора Королёва в од-
ноимённом кино. 

Теперь я понимаю 
шансон
— Сергей, сложно ли участ-
вовать в музыкальной про-
грамме с такими профес-
сиональными соперни-
ками?

— Дело в том, что я обожаю 
петь. Не умею, но обожаю. И 
мне очень приятно вращаться 
в этой компании музыкантов 
и профессиональных певцов, 
которые уже по 20, а то и боль-
ше лет поют на сцене. У нас в 
студии всегда замечательная 
атмосфера и, главное, звучат 
хорошие песни. Кстати, в про-
цессе съёмок программы я от-
крыл для себя огромное коли-
чество исполнителей, кото-
рых раньше не слушал и даже 
не знал. Теперь понимаю, по-
чему шансон так близок наро-
ду. Это просто душевные, до-
брые, простые песни.

Возвращаясь к вашему во-
просу: конечно, мне тяжело. 

А кому сейчас легко?
— В одном из выпусков 
программы вы спели 
песню «Ветер в голове» — 
о бесшабашной молодости 
с танцами и гитарами. Мне 
показалось, что эта тема 
вам особенно близка.

— Конечно, близка. Всё это 
у меня было: и гитары, и стру-
ны, и ансамбли. Думаю, в на-
шем социалистическом дет-
стве 1970-1980-х это было у 
многих, так что я отлично по-
нимал, о чём идёт речь в пес-
не. Мы сами делали гитары, 

натягивали струны, искали, 
слушали на кассетных маг-
нитофонах всякие ансамб ли. 
Помню, как целый двор соби-
рался вокруг магнитофона, 
если кто-то приносил бобину 
с новыми песнями, а потом 
месяц радовались счастью, 
что удалось услышать совер-
шенно другую музыку. Узнать, 
что есть другой мир, другие 
страны. А сам я играл в школь-
ной группе на гитаре.
— Большинство ребят 
были тогда помешаны на 
«Битлз». А у вас какая люби-
мая группа? 

— Моя любимая группа — 
это AC/DC. Впрочем, я могу 
назвать ещё много певцов, 
которые мне очень нравят-

ся: Элвис Пресли, Том Джонс 
или Том Уэйтс, те же «Битлз»… 

Мне жаль тех, 
кто не служил
— В те времена молодые 
люди, которые увлекались 
западной музыкой, могли 
пострадать за свои убежде-
ния…

— Я скорее, наоборот, 
страдал, чтобы оказаться в 
музыке! У меня была мечта 
играть в музыкальном орке-

стре. Однажды, уже во время 
службы в армии, я узнал, что 
в оркестре не хватает второ-
го тенора. У меня была не-
деля на то, чтобы научиться 
изображать, что я где-то ког-
да-то занимался. По ночам 
приходилось сидеть в туале-
те, пытаясь понять и выучить 
нотную грамоту. Закрывал 
дверь, чтобы меня никто не 
слышал и чтобы никому не 
действовать на нервы. Как-
то раз меня застал за этим 
один из музыкантов. Посмо-
трел на моё пыжащееся лицо 
и сказал: «Чего ты мучаешься? 
Само все придёт». Я тогда по-
нял, что юмор у музыкантов 
хороший. Мне это понрави-
лось. Но главное — я всё-таки 

попал в оркестр! Даже на по-
хоронах играл вместе с дру-
гими ребятами из военного 
оркестра, представляете!
— Вы в интервью тепло 
отзываетесь об армии. 
Вам там нравилось?

— Армия — это, прежде 
всего, молодость. Да, были 
там всякие моменты — и пло-
хие тоже. Помню, например, 
как нас заставляли убирать 
на улице снег во время сне-
гопада. Я тогда выступил: «За-
чем его убирать? Пусть он 
сначала пройдёт — тогда и 
сметём его». Но меня, конеч-
но, никто и слушать не стал…

А вообще, в те времена к 
армии было правильное от-
ношение. Все шли защищать 
Родину, и это было почёт-
ной и престижной обязанно-
стью. Мне по сей день жаль 
молодых мальчишек, кото-
рые думают, что, «откосив», 
сэкономили себе дополни-
тельное время, не потеряли 
два года жизни… Они глубо-
ко заблуждаются, потому что 
не прошли простой, суровой 
школы возмужания, станов-
ления мужчинами. Остались 
тепличными детишками. Кто 
служил, тот меня поймёт. И я 
счастлив, что папа с мамой 
отправили меня в армию. 

В Москве 
я работал 
таксистом
— Вы приехали в Москву, 
окончив актёрское отделе-
ние Воронежского государ-

Сергей Астахов:  
Нотную грамоту 

я изучал в туалете
Известный актёр признался, о чём мечтал всю жизнь
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Не принесли 
очередной номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 
(495) 681-3970

Однажды в армии я узнал,
что в оркестре не хватает 
второго тенора
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ственного института 
искусств и уже поработав 
в театре. Легко ли было 
найти работу?

— Нет. Потому что я нико-
му не был нужен здесь в ка-
честве актёра. Творчество — 
дело такое: иногда тебе при-
носят бутерброды с красной 
икрой, а иногда ты подбира-
ешь крошки со стола. При-
ехав в Москву, я думал лишь о 
том, где добыть хлеба себе на 
стол, и брался за любую ра-
боту. Например, работал так-
систом. Кстати, замечатель-
ная профессия.
— Где жили, когда приеха-
ли в Москву?

— Где я только не жил! 
Можно взять любой район, 
который находится больше 
чем в 20 километрах от цен-
тра, — и, скорее всего, я там 
жил. А бывало, остановлю ма-
шину где-нибудь на окраине 
— и сплю. Утром патрульный 
разбудит, спросит: «Что ты 
здесь делаешь?» А я покажу 
воронежский паспорт: «При-
ехал в Москву на два дня, 
устал, отдыхаю. Завтра уез-
жаю...» Отпускали.

Довольно долгое время я 
жил на Алтуфьевском шоссе. 
Неподалёку находилась ог-
ромная мастерская, где раз-
бирали японские автомоби-
ли. А я очень любил машины. 

Помню, смотрел, как распи-
ливают японские автомобили, 
и плакал. Плакал, потому что 
не понимал, зачем это дела-
ют. Я часто ходил туда — про-
сто изучал, ковырял, смотрел 
какие-то запчасти. Всё время 
подмывало что-то стащить, но 
совесть не позволяла. Поэто-
му детали для своей машины 
покупал на последние деньги. 
У меня тогда была японская 
машина с правым рулём…

Психолог 
и странные 
убийства
— В каком фильме вы сей-
час снимаетесь?

— О, это шикарный сери-
ал! Это будет бомба: у нас уже 
давно не снимали таких ин-
тересных психологических 
триллеров. Это история про 
психолога, который помо-
гает полиции расследовать 
странные убийства. Я играю 
главную роль. Сериал будет 
показан на НТВ, его рабочее 
название — «Под напряже-
нием». До 31 декабря мы сни-
маем всё это в Геленджике.
— Семья тоже с вами время 
проводит?

— Семья со мной. И жена, 
и дочка — мои Вика с Машей.
— Дочка принимает учас-
тие в сериале?

— Нет. Зачем? Она у нас 
учится в Высшей школе эко-
номики. Ей не до сериалов. 
— Значит, вместо лета — 
работа?

— Да. Лето пропало. Каж-
дый день — съёмки по 12 ча-
сов, и так будет до Нового 
года. Надо учить тексты.
— Вы всегда в отличной 
форме. Что помогает вам 
так держаться, несмотря  
на напряжённый график?

— Я просто тружусь каж-
дый день и не злоупотребляю 
ничем лишним. А ещё в моей 
жизни присутствует спорт — 
и зарядка, и всякие разминки. 
Так что работа сама и помо-
гает!

Беседовала Елена ХАРО

(495) 681-3645  POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Сундуки с сокровища-
ми, модели атомов, куклы в 
роскошных платьях — все 
эти на сто процентов съе-
добные сувениры создаёт 
на обычной домашней 
кухне Анна Юдина. 

Свой первый торт мас-
терица испекла, когда ей 
было одиннадцать. Но это 
был обычный «Наполе-
он». А увлечение сложной 
выпечкой началось чуть 
больше трёх лет назад. По-
мог случай. На день рожде-
ния среднего сына семья 
решила заказать торт.

— Он был красивый, но 
совершенно невкусный, — 
вспоминает Анна. — Тогда 
я и решила, что для родных 
буду печь сама. 

Слава к ней пришла бы-
стро, теперь все знакомые 
просят её сделать торт 
к празднику. По самым 
скромным подсчётам, за 
два года Анна приготовила 
более 700 тортов. Практи-
чески все они уникальны.

— На юбилей знакомым 
сделала торт в виде рыже-
го кота, который обнима-

ет всеми лапами огром-
ный батон колбасы. А на 
защиту диплома дочери, 
которая окончила МГСУ, — 
сладкую кирпичную клад-
ку и съедобный шпатель, 
— рассказывает Анна.

Один из самых больших 
тортов, сотворённых руко-
дельницей, — трёхъярусный 
красавец на свадьбу друзей. 
Этот торт попробовали бо-
лее 50 гостей. А чаще всего 
мастерица готовит муссовые 
торты. Это стало для неё на-
стоящим открытием.

— Оказывается, в мус-
сах можно совмещать не-
совместимое, например 
шоколадно-клубничный 
мусс с базиликом, — гово-
рит она.

В любимом деле много-
детной маме Анне помо-
гают детки: четырёхлетняя 
Оля и мальчишки — пяти-
летний Фёдор и тринадца-
тилетний Иван. А сама она 
признаётся, что совсем 
не сладкоежка и тортику 
предпочла бы кусок жаре-
ного стейка. 

Анна САХАРОВА

ХОББИ

Анна Юдина 
из Алексеевского 

создаёт в домашних условиях 
кондитерские шедевры
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.orzb.ru
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Довольно долго я жил 
на Алтуфьевском шоссе

Торт или сундук 
с сокровищами 
на дне морском?В сериале «Косатка» Сергей Астахов сыграл следователя

Актёр с дочерью
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На чемпионате мира 1958 
года в Швеции зажглась зве-
зда будущего короля футбо-
ла — Эдсона Арантеса до На-
сименто, или попросту Пеле. 
В свои неполные 17 лет Пеле 
приехал в составе сборной 
Бразилии, забил в финаль-
ном матче два мяча и вместе 
с командой стал чемпионом 
мира. 

«Такие люди, как Пеле, во-
обще не должны играть в фут-
бол. Потому что таким, как 
Пеле, нет равных». Такую фра-
зу — возможно, в сердцах — 
бросил легендарный совет-
ский футболист Валерий Во-
ронин. Случилось это после 

того, как приехавшие в Мо-
скву в 1965 году бразильцы 
обыграли сборную СССР со 
счётом 3:0. 

На этот матч, когда «Лужни-
ки» буквально затопила сто-
тысячная людская толпа, же-
лавшая увидеть кудесников 
мяча во главе с Пеле, Воронин 
попросил тренеров поста-
вить его против короля фут-
бола. И увы, этот профессио-
нальный спор Воронин про-
играл: великий Пеле забил два 
мяча, дважды обыграв нашего 
мастера. 

Спустя несколько лет я по-
знакомился с уже завершив-
шим карьеру Валерием Воро-

ниным в редакции «Советско-
го спорта». В кабинете моего 
коллеги висело фото, на кото-
ром Пеле и Воронин яростно 
боролись за мяч. 

— Я долго мысленно гото-
вился к этой дуэли. Мне каза-
лось, что его всё-таки можно 
сдержать, остановить. Но… — 
делился он. 

Многие потом говорили, 
что Воронин психологически 
надломился, проиграв дуэль 
Пеле. Не знаю, верно ли это. 
Валерий был прекрасным иг-
роком. И в том же 1965-м его 
опять признали лучшим в на-
шей стране. Просто таких, как 
Пеле, больше не было.

Явление короля 

В футбол приходят новые технологии 

16

Прошу повторить! 

Н
а прошедшем Кубке 
Конфедераций бо-
лельщики впервые 
увидели в действии 
систему видеопо-

второв, помогающих судьям 
разбираться в самых слож-
ных ситуациях, возникаю-
щих на футбольном поле. 

Уйдёт ли страсть 
Но противники нововведе-

ния есть, и их главный аргу-
мент: остановка матча даже 
на пару минут для просмо-
тра спорного эпизода убьёт 
темп, страсть и удлинит вре-
мя проведения поединка... 
Действительно, время матча 
немного увеличивалось, но 
в целом к этому новшеству 
пуб лика и специалисты отне-
слись весьма положительно.

Своё мнение высказал 
главный тренер сборной 
России Станислав Черчесов: 

— Это есть во многих ви-
дах спорта, теперь и до фут-
бола дошло. Надо с этим 
жить. Месяц, два, три — и та-
ких вопросов не будет: все 
привыкнут. 

Всё началось в Казани, где 
в матче Португалия — Мек-
сика главный арбитр арген-
тинец Нестор Питана отме-
нил гол португальцев. Более 
минуты интернациональная 
бригада видеоассистентов 
(американец, серб и румын) 
в специальной комнате изу-
чала спорный момент и вы-
несла свой вердикт: гол забит 
с нарушением правил. 

Спор длиной 
50 лет 

Если бы 50 лет назад у судей 
существовала возможность 
пересмотреть самый спор-
ный момент за всю историю 
мировых первенств, то, воз-
можно, англичане так никог-
да и не выиграли бы домаш-
ний чемпионат мира. В 1966 
году на «Уэмбли» они игра-
ли в финале с командой ФРГ. 
Как известно, тогда в допол-
нительное время мяч после 
удара англичанина Херста 
попал в перекладину, затем 
ударился о землю и потом от-
летел на поле. Никто не мог 
понять, был гол или нет, то 
есть пересёк ли мяч линию 
ворот. Главный арбитр не 
стал брать на себя 
такую ответст-
венность и бро-
сился к боковому 
арбитру — совет-
скому судье То-
фику Бахрамову. 
Тот просто кив-
нул головой: был 
гол! Ободрённые 

англичане потом за-
били ещё и победили.

Споры по пово-
ду этого эпизода идут 
и по сей день, немцы 
уверяют, что мяч не 
пересёк линию. При-
меняли какие-то мате-
матические способы, 
англичане рассматри-
вали картинку в но-

вейших телеформатах… Но 
все пока сошлись на том, что 
доказать истину без каме-
ры, которая бы фиксировала 
линию ворот, невозможно. 
Бахрамов же до конца жиз-
ни утверждал, что поступил 
правильно, хотя якобы в од-
ном из интервью он и сказал 
в сердцах: «Да что я мог там 
разглядеть?!» 

Об ошибках 
человеческих 

Легендарный в прошлом 
футболист, бывший прези-
дент УЕФА Мишель Платини 
считает, что футбол как раз и 
уникален тем, что в нём допу-
скаются человеческие ошиб-
ки. Правда, именно он в своё 
время в официальных евро-

пейских матчах к трём су-
дьям на всякий случай ввёл 
ещё пару помощников — за 
воротами. Они старательно 
работали, но особого эффек-
та их действия не возымели. 

Судьи всё чаще стали не 
успевать за скоростью игры, 
а человеческий глаз попро-
сту не фиксировал то, что 
может уловить видеокамера, 
установленная, допустим, на 
линии ворот. На чемпиона-
те мира 2010 года в ЮАР во 
время матча Англия — Гер-
мания мяч после удара ан-
гличан пересёк линию ворот 
сборной Германии, но гол, 
который бы сравнял счёт в 
матче 1/8 финала, не был за-
фиксирован. 

Тут уже не выдержал тог-
дашний президент FIFA 
Йозеф Блаттер: 

— Очевидно, что после 
того опыта, который мы по-
лучили на чемпионате мира 
в ЮАР, было бы глупо не при-
ступить к обсуждению ис-
пользования технологий, 
связанных с линией ворот, 
— сказал он, дав отмашку на 
применение видеоповторов. 

Человеческий 
глаз попросту 
не способен 
фиксировать 
то, что может 
уловить 
видеокамера

Подготовил Александр ВЛАДЫКИН

Система, получившая назва-
ние Video Assistant Referees, 
состоит из монитора со спе-
циальной компьютерной про-
граммой, которая позволяет 
во время телевизионной транс-
ляции отслеживать все дейст-
вия игроков на поле. Помощ-
ники вместе с аппаратурой на-
ходятся в специальном поме-
щении, но желательно ближе 
к футбольному полю. Дело в 
том, что судья, попросивший 
помощь VAR, может, по пра-
вилам, и сам принять участие 
в обсуждении, если в этом воз-
никнет необходимость. 

В задачу помощников глав-
ного арбитра входит мгновен-

ный разбор эпизода, после 
чего по связи они сообщают 
своё решение судье на поле.

В тот момент, когда главный 
судья матча хочет воспользо-
ваться повтором, он останавли-
вает игру и жестами показыва-
ет прямоугольник, изображаю-
щий телевизор.

Потребовать рассмотреть 
нарушение правил с помощью 
видеоповтора разрешено и 
главному тренеру, однако толь-
ко сам судья на поле опреде-
ляет, принять эту просьбу или 
отклонить. 

Видеоассистент может под-
сказать главному арбитру, был 
ли гол забит с нарушением пра-

вил или нет. Может принять ре-
шение о назначении пенальти, 
о предъявлении красной кар-
точки. Видеоассистент вправе 
вмешаться, если арбитр выно-
сит предупреждение или удаля-
ет с поля не того игрока либо 

если главный судья не уверен, 
какого именно игрока следует 
наказать. 

Стоимость системы видео-
повторов для одного стадио-
на составляет 1 млн 200 тыс. 
долларов. 

Как это работает

КУДЕСНИКИ МЯЧА
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Финал Кубка Конфедераций-2017. Судья чертит руками в воздухе прямоугольник: 
нужен видеоповтор  

Тофик Бахрамов    

Работают видеоассистенты 

Пеле. 1958 год
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Ч
тобы побывать в 
с р е д н е в е к о в о й 
Японии, достаточ-
но приехать в ГБУ 
«Юность», на Кар-

гопольскую. Здесь, в Музее 
японской культуры, 1 сентя-
бря открывается выставка 
«Япония далёкая и близкая». 
Прикоснуться (в буквальном 
смысле!) к японской культуре 
все желающие могут бесплат-
но. Эту коллекцию патриарх 
школы дзю-дзюцу Ягю Син-
ган-рю Симадзу Кендзи пе-
редал в дар клубу боевых 
искусств «Маяк».

Доспехи — 
с пяти лет

В пяти небольших залах 
музея — сотни экспонатов: 
живопись, предметы быта, 
игрушки, оружие. Самому 
«молодому» — около 100 лет, 
самые «почтенные» — XIV-
XVI веков. 

— Есть поистине бесцен-
ные экспонаты, — рассказы-
вает хранитель музея, руко-
водитель клуба «Маяк» Евге-
ний Никифоров. — Напри-
мер, свитки, написанные 
великим мастером меча Мия-
мото Мусаси (XVII век), ори-

гинал эпитафии Дзигоро 
Кано (создатель дзюдо) руки 
неизвестного мастера калли-
графии. Она гласит: «То, что 
сделано руками, с душой, и 
есть самое ценное».

Отдельная экспозиция 
— детские доспехи XV века. 
Ведь самурая готовили к во-
инской службе с детства, и 
ребёнок должен был привы-
кать буквально жить в доспе-
хах.

Без бёбу 
дом не мил

Один зал посвящён кера-
мическим японским куклам 
XIV-XX веков, их более 100 
экспонатов. По словам Ники-
форова, куклы из керамики 
в Японии играли ту же роль, 
что и везде: могли быть дет-
скими игрушками, а могли 
украшать интерьер. Пример-

но так же, как наша гжель. 
Соседняя экспозиция — 

фарфоровые куклы в оде-
жде из ткани и кожи, в до-
спехах, они игрушками ни-
когда не были и служили ис-
ключительно для украшения 
комнат.

— Ещё один традицион-
ный элемент дизайна жили-
ща самурая — ширмы бёбу, — 

говорит Евгений. — Интерес-
на история одного экспоната 
выставки — ширмы импера-
тора Го-Дайго. Когда в 1339 
году император скончался, 
при разделе наследства сы-
новья не перессорились, а 
честно поделили всё на всех. 
Вот и бёбу была разрезана на 
две части. И лишь спустя пять 
веков две половинки соеди-

нились — в коллекции Си-
мадзу-сан, а теперь и в нашем 
музее.

Алексей ТУМАНОВ

 ГБУ «Юность»: 
ул. Каргопольская, 14, корп. 2
Лекции-экскурсии бесплатные 
при условии предварительной 
регистрации по тел.: (499) 904-
0181, 8-985-765-2354

НА ДОСУГЕ

В Лианозове 
открылась 
бесплатная школа 
танцев 

Бесплатная школа тан-
цев открылась в Лианозов-
ском парке (ул. Угличская, 
17). В программе — клас-
сические бальные танцы 
и латина: квикстеп, пасо-
добль, самба, вальс, тан-
го и другие. Занятия будут 
проходить с 10.00 до 12.00 
на танцплощадке. Полное 
расписание на сайте www.
liapark.ru. Запись по тел. 
(499) 909-7722, Наталья 
Уманец.

В Марьиной роще 
покажут 
спортивную драму

Художественный фильм 
«Малышка на миллион» 
(США, 2004) можно будет 
посмотреть 6 сентября в 
19.00 в Московском еврей-
ском общинном центре (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Это 
спортивная драма: исто-
рия девушки — чемпионки 
по боксу. Режиссёр филь-
ма — Клинт Иствуд. Он же 
сыграл одну из главных ро-
лей — тренера чемпионки. 
Бесплатный билет надо по-
лучить в кассе. Возможны 
изменения в расписании. 
Справки по тел. (495) 645-
5000.

На ВДНХ пройдут 
дни знаний

Дни знаний с эконо-
мическим уклоном для 
школьников пройдут на 
ВДНХ. В режиме нон-стоп 
1 сентября с 14.00 и 2 
сентября с 11.00 в павиль-
оне «Умный город» будут 
проходить мастер-классы 
по программированию, ин-
вестированию, использо-
ванию криптовалюты, биз-
нес-квесты. Ребята узна-
ют, как работает экономи-
ка города, создадут свои 
видеоблоги. Участие бес-
платное, полная програм-
ма и регистрация на сай-
те tendermos-events.
timepad.ru/events. 

В Гончаровском 
парке начались 
семейные 
мастер-классы

Цикл мастер-классов 
для всей семьи «Яркие 
дни» стартовал в Гонча-
ровском парке (ул. Руста-
вели, 7). Здесь можно бу-
дет обучиться техникам 
декупажа (декоратив-
но-прикладное искусст-
во), рисованию цветным 
песком, плетению укра-
шений и многому друго-
му. Расписание мастер-
классов — на сайте www.
liapark.ru. Участие бес-
платное, обязательна 
запись по тел.: 8-905-717-
8351, 8-963-766-7647. 

АФИШАКуклы и ширма императора

Самурая 
готовили 
к воинской 
службе 
с детства

В Музее японской культуры в Отрадном открылась новая выставка

Любителям адреналина предлагаю посмо-
треть кино в жанре криминального экшена «Ма-
лыш на драйве». Молодой водитель по прозви-
щу Малыш любит стильную музыку и шикарную 

жизнь. «Зарабатывает» он тем, что помогает гра-
бителям скрываться с мест преступлений. Но, 
как обычно бывает в кино, главный герой влю-
бляется и хочет уйти из криминального мира…

от актёра Александра Самойленко
КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите кино «Малыш на драйве»

30-й, юбилейный сезон от-
кроет 8 сентября Москов-
ский государственный исто-
рико-этнографический те-
атр на улице Рудневой леген-
дарным спектаклем «Терская 
история». А уже в октябре 
зрителей ждёт премьера — 
«Музыкальная история». 

— Этот спектакль мы гото-
вим к юбилею, — говорит ху-
дожественный руководитель 
театра Михаил Мизюков. — 
В постановке мы отразим 
всю историю гастролей на-
шего театра, а мы побывали 
в Грузии, Испании, Польше, 
Германии, Голландии, Фран-
ции, Болгарии, Корее… Так 
что зрителей ожидает свое-

образное музыкальное путе-
шествие по этим странам.

Второй премьерой сезона 
станет спектакль «Воевода» по 
комедии в стихах Александра 
Островского «Сон на Волге». 
Перед зрителями оживут кар-

тины народной жизни второй 
половины XVII столетия. 

Ирина МИХАЙЛОВА

 Московский государственный 
историко-этнографический 
театр: ул. Рудневой, 3

Историко-этнографический театр в Бабушкинском 
открывает юбилейный сезон
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Эти доспехи — вовсе не бутафорские костюмы

Спектакль «Терская история» стал уже легендарным
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Маленькую Лилу 
бросили в парке

Малышку Лилу нашли в 
парке волонтёры, вместе с 
ними она пришла в приют 
«Искра». Лилу около трёх 
месяцев, а условия приюта не 
позволяют держать здесь та-
ких крох, поэтому Лилу поеха-
ла на передержку в квартиру. 
Теперь она ищет постоянный 
дом. Лилу оказалась очень 
ласковой, доброй и весёлой 
малышкой. А ещё она очень 
красивая: метис бигля или 
русской пегой гончей.

 Опекуны:
8-915-099-4903, Валерия
8-916-204-1516, Полина
8-910-463-8228, Анастасия

Милки тянется 
к людям

Милки из приюта «Искра» 
— молодая ласковая девочка, 
ей около трёх лет, рост 50 см 
в холке. Она очень дружелюб-
ная, игривая, тянется к людям 
и идёт на контакт. Милки лю-
бит гулять и сразу пытается 
выскочить из вольера, когда 
открывают дверь. Она приу-
чена к поводку и прекрасно 
уживается со всеми — и с 
людьми, и с собаками, любит 
детей. Милки здорова, приви-
та и стерилизована. 

 Опекун: 
8-916-204-1516, Полина

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА

Ч
ерез два года в Рос-
сии может стать 
обязательной иден-
тификация домаш-
них собак и кошек. 

Между тем уже сегодня их 
чипирование становится всё 
популярнее в Москве. О том, 
что это такое и зачем вла-
дельцы вживляют своим пи-
томцам микрочипы, «ЗБ» 
рассказали специалисты 
Станции по борьбе с болез-
нями животных СВАО. 

Какой номер 
у вашего шпица?

Микрочип для животных 
похож на длинное тёмное 
рисовое зёрнышко. Капсула, 
внутри которой находится 
микросхема, сделана из био-
совместимого стекла, кото-
рое не отторгается организ-
мом. 

Процедура вживления 
чипа занимает мгновение: 
ветеринарный врач делает 
укол специальным шприцем 
— и чип уже под кожей в хол-
ке животного. После этого 
номер чипа и данные о жи-
вотном вводятся в междуна-
родную компьютерную базу 
данных. Теперь получить 
информацию о чипирован-
ной собаке или кошке можно 
практически в любой точке 
планеты. 

— У нас дома пять собак — 
шпицы и йоркширские терь-
еры, и все они с микрочипа-
ми, — рассказывает одна из 
посетительниц СББЖ СВАО 
Анна. — Мы сделали это, что-
бы найти собак, если они по-
теряются.

Сканеры для считывания 
кодов есть сейчас в любой 
ветклинике. Врач берёт за-
мысловатой формы аппа-
рат, подносит его к рыже-
му шпицу — устройство пи-
кает, и на экране возникает 
15-значный номер. Его вво-
дят в компьютерную базу, и 

выясняется, что шпица зовут 
Захер, это самка четырёх лет 
от роду, живёт на улице Ми-
лашенкова. 

На каникулы 
в Европу — только 
с чипом

Впрочем, большая часть 
владельцев животных ре-
шается чипировать их не из 
опасений потерять, а неза-
долго до отъезда в отпуск. 

— В Европу и США за-
прещено ввозить неиден-
тифицированных живот-
ных, — рассказывают врачи 
СББЖ СВАО. — А поскольку 
сейчас многие ездят отды-
хать вместе с четвероноги-
ми питомцами, появляется 
необходимость чипирова-

ния. Бывает, за день вводим 
чипы нескольким животным. 

По словам владелицы шпи-
цев Анны, в Европе возвра-
щение потерянных живот-
ных благодаря микрочипам 
— обычное дело.

— В Италии у наших дру-
зей есть сеттеры. Эти охот-
ничьи собаки убегают далеко 
в поля и на крики хозяев не 
реагируют. И их не раз воз-
вращали именно благодаря 
микрочипам, — говорит она.

Случаи счастливого возвра-
щения собак благодаря микро-
чипам были и у нас в округе.

— Не так давно пришла 
пара средних лет, которая 
нашла где-то неподалёку по-
терявшегося чихуахуа. Они 
слышали, что бывают чипы, 
попросили проверить. Соба-
ка действительно оказалась с 
чипом, я дал этой паре коор-
динаты хозяев, — вспомина-
ет ветврач Павел Шаранин. 

Можно заменить 
биркой или тату

О необходимости иден-
тификации всех домашних 
животных сказано в Феде-

ральном законе «О ветерина-
рии». Идентификация — это, 
собственно, нанесение пи-
томцу индивидуальной мет-
ки, по которой можно опре-
делить его «личные данные». 
Эти метки бывают разных 
типов: помимо микрочипов, 
идентифицировать живот-
ных разрешается с помощью 
клейма или бирок. 

— Но биркование — это 
больше для крупных сель-
скохозяйственных живот-
ных: бирку с информацией 
им вешают на ухо, — гово-
рит Светлана Ивайкина, ве-
дущий ветеринарный врач 
СББЖ СВАО. — Клейма, или 
татуировки, на ухо или жи-
вот большинству породи-
стых животных ставят вско-
ре после рождения. По клей-
му можно определить номер 
питомника, заводчика. Но 
международной базы этих 
номеров нет. Поэтому самый 
современный и самый удоб-
ный способ — это как раз ми-
крочипы. 

На днях городской Коми-
тет ветеринарии сообщил, 
что завершена идентифи-
кация животных в столич-
ных зоопарках, питомниках 
и других организациях. Ра-
нее, в 2016 году, была про-
ведена идентификация всех 
сельскохозяйственных жи-
вотных, которых в городе с 
учётом новых территорий 
Москвы более 80 тысяч. На 
очереди — идентификация 
мелких домашних живот-
ных: собак и кошек. 

— Предположительно с 
2019 года идентификация 
домашних собак и кошек 
станет обязательной, — го-
ворит Светлана Ивайкина. — 
Хотя точной даты в докумен-
тах пока нет. 

Марина ТРУБИЛИНА

 Станция по борьбе 
с болезнями животных СВАО: 
ул. Кондратюка, 7.

Бобик с микросхемой
Зачем собакам и кошкам вживляют микрочипы, рассказали ветеринары СВАО

В Европу и США запрещено 
ввозить неидентифицированных 
животных

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
 КОНДИЦИОНЕРЫ
 СТАЛЬНЫЕ, 

  МЕЖКОМНАТНЫЕ 
  ДВЕРИ
 НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ

517-13-34(495)
СКИДКИСКИДКИ 40%  40% 

+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!+ ПОДАРОК КАЖДОМУ КЛИЕНТУ!
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Процедура вживления чипа 
занимает мгновение
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Вневедомственная охрана по СВАО г. Мо-
сквы приглашает на работу граждан России, 
отслуживших в армии и имеющих образова-
ние не ниже среднего, на должность поли-
цейского. Условия работы: график 2/2, ста-
бильная заработная плата от 40 тыс. рублей, 

регулярные выплаты премий и оплачивае-
мый отпуск от 45 дней, полный социальный 
пакет и медицинская страховка.

Обращаться в отдел кадров по адресу: Ана-
дырский пр., 23. Тел.: (499) 185-7556, 8-964-
796-1577.

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Росгвардия приглашает 
на службу во вневедомственную охрану 
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П
евица Вера Брежнева любит вкус-
но поесть, особенно ей нравятся 
блюда грузинской кухни. Но, что-
бы оставаться в форме, Вере при-

ходится постоянно себя контролиро-
вать. В её рационе отсутствуют мучное, 
сладкое, майонез, картошка, газирован-
ные напитки и пакетированные соки. А 
ещё она старается раздельно употреб-
лять белки, углеводы и клетчатку.

Исключение — фирменные «бреж-
невские» тефтели.

Пропустите через мясорубку мясо 
индейки и луковицу. Хорошо бы взять 
в равных пропорциях грудку и бедрен-
ную часть. Добавьте в фарш отварен-
ный до полуготовности рис (на полки-

лограмма фарша примерно 200 грам-
мов риса). Еще одну луковицу мелко 
нарежьте и натрите средней величины 
морковь. Обжарьте их в небольшом ко-
личестве оливкового масла и соедините 
с фаршем. Добавьте соль, перец по вкусу 
и тщательно вымесите фарш. 

Сформируйте небольшие шарики и 
обжарьте на раскалённой сково-
роде в течение нескольких 
минут. Практически гото-
вые тефтели положите 
в форму для запекания, 
накройте сверху фоль-
гой и поместите на 10 
минут в духовку, пред-
варительно разогретую 
до 220 градусов. В качест-
ве гарнира подойдёт салат 
из помидоров с кинзой, тар-

хуном и семечками, за-
правленный оливковым 
маслом и крупной мор-
ской солью.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 
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Штирлиц сидел в ресто-
ране. В правой руке он дер-
жал вилку, в левой — нож. 
Он знал, что положено де-
лать всё наоборот, но ему 
так хотелось побыть просто 
полковником Максимом Иса-
евым.

— Милый, ну не сердись! 
Я же хотела как лучше. Ты 
же мечтал на день рождения 
получить эту штуку для ры-
балки!

— Эта штука для рыбал-
ки называется спиннинг, а не 
спиннер!

Стоматолог прямо во вре-
мя оперы, глядя на актёров 
в театральный бинокль, об-
наружил на сцене 17 карие-
сов, три пародонтоза и один 
неправильный прикус.

Жена — мужу:
— А кем бы ты хотел стать 

в следующей жизни, милый?
— Ну... Собакой, наверное.
— То есть ничего менять не 

хочешь?

— Не возжелай жены 
ближнего твоего, ибо в на-
грузку дадут ещё и тещу его.

— Так, сынок, шажок, ещё 
шажок... Люся, неси быстрее 
камеру: сын с выпускного вер-
нулся!

Алексей читал Пушкина, 
Мария танцевала мазурку, 
Анатолий аккомпанировал 
на рояле.

А всё потому, что Андрей 
не успел в магазин до двад-
цати трёх часов.

Знаете ли вы, что...
...ваш ребёнок прослужит 

дольше, если отдать его во 
флот.

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

Паркуемся во дворе, едем 
задним ходом. Кира удивлённо:

— Почему нас папа везёт за-
дом наперёд, туда-сюда?

Увидела маму с накрашен-
ными глазами и выдаёт:

— Мама, ты что, глаза ис-
пачкала о цветок?

Кира взяла мамины духи, 
подходит к деду и говорит:

— На, выпей, сразу повесе-
леешь!

Съела целую тарелку каши 
и сообщает:

— Я вся наелась.

Кира подходит к девочке на 
детской площадке и говорит:

— Девочка, можно я здесь 
проберусь?

— Папа, ты такой красивый, 
весь в меня!

Мама на детской площадке 
предупреждает Киру:

— Не лезь высоко на лестни-
цу, можно упасть.

Кира в ответ:
— Мам, ну я что-то понимаю 

в этой жизни.

Высказывания и фотографию 
дочери прислал Борис Меркушкин

ФОТОКОНКУРС «ЗВЁЗДНАЯ ДЕВЧОНКА»

Дорогие девушки, 
присылайте нам свои 
лучшие фотки. 

Не забудьте черк-
нуть несколько слов 
о себе: где учитесь 
или работаете, есть 
ли у вас хобби, к чему 
стремитесь, о чём 
мечтаете.   

Снимки опублику-
ем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» 
и на сайте газеты. 

В конце года под-
ведём итоги, побе-
дительницы получат 
 призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте по адресу
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Софье 19 лет, и она 
перешла на 2-й курс 
Первого московского 
медицинского универ-
ситета. Софья мечтает 
стать хирургом. А ещё 
она любит море, читать 
классику, кататься 
на роликах и конечно 
же гулять на ВДНХ.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, не во-
шедшие в газету, 
пуб ликуются в пабликах.
Можно оставить там свои комментарии 
и «лайки». Это будет учитываться при подведе-
нии итогов конкурса. 

СКАНВОРД

По горизонтали: Полковник. 
Кит. Телескоп. Станок. Аврора. 
Набросок. Диско. Мурава. То-
вар. Гон. Пробел. Пара. Леди. 
Лгун. Танго. Баталия.

По вертикали: Брандспойт. 
Ресторан. Отелло. Ветеран. 
Олег. Дуб. Субмарина. Крест. 
Рур. Азор. Кокон. Сага. Оговор. 
Тупик. Каналья.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Со сковороды — в духовку

Софья любит море
«Папа, ты такой

красивый, весь в меня»
Кира, 3 года

Тефтели от певицы Веры Брежневой

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 
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